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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
местами небольшой дождь, в отдельных районах 
– умеренный, местами гроза; ветер переменный, 
3-10 м/c; температура +22…+27, по югу области 
до +30.

15 июня по области – переменная облачность, местами 
небольшой дождь, в отдельных районах умеренный 
дождь с грозой; ветер северо-восточный, 6-14, днём 
местами порывы до 15 м/c; температура ночью +11…
+16, днём +21…+26, по югу области до +30.

16 июня по области – переменная облачность, ночью 
местами небольшой дождь, днём без осадков; ветер 
восточный, 6-11 м/c; температура ночью +10…+15, 
днём +22…+27.

Сообщения подготовили  
Тамара Гашимова, валерий Казанов,  

алексей Соловьёв, анатолий ХруСТалёв.

ВРемя ноВостей

Подписано Соглашение с Курском 
о сотрудничестве

В Курске в рамках VII Среднерусского экономического 
форума-2018 состоялась торжественная церемония подписания 
Соглашения между правительством Воронежской области и 
администрацией Курской области о торгово-экономическом, 
научно-техническом и культурном сотрудничестве.

Соглашение было подписано врио заместителя губернатора 
Воронежской области Юрием Агибаловым – по поручению гла-
вы региона Александра Гусева и  губернатором Курской области 
Александром Михайловым. Подписание документа обусловлено 
необходимостью усиления межрегиональной интеграции, повы-
шения эффективности взаимовыгодного сотрудничества регионов 
России в условиях антироссийских санкций. 

«Центральный» – лучший в россии
В Москве в рамках IV Международного форума бизнеса 

и власти «Неделя российского ритейла-2018» состоялось на-
граждение победителей I Всероссийского конкурса «Торговля 
России».  Среди отличившихся – воронежский рынок.

Конкурс, организатором которого выступило Министерство 
промышленности и торговли РФ, выявил лучшие решения и 
идеи, реализуемые разными торговыми форматами. Всего посту-
пило 624 заявки от сильнейших представителей бизнеса из всех 
регионов страны. Победители определялись в семи номинациях. 
В номинации «Лучший розничный рынок» победителем признан 
СПОК «СРКР «Центральный» города Воронежа.

Будут гости из россии и из-за рубежа
В Воронежском епархиальном управлении обсудили под-

готовку к проведению фестиваля духовной авторской песни во 
имя святителя Митрофана Воронежского «Ковчег». 

Международный фестиваль духовной авторской песни «Ков-
чег» в честь святителя Митрофана, первого епископа Воронежско-
го, ежегодно проводится в столице Черноземья по благословению 
митрополита Воронежского и Лискинского Сергия. В этом году он 
вновь соберет участников и гостей из самых различных регионов 
России и из-за рубежа в середине октября.

Поступил уникальный мобильный  
комплекс отбора кандидатов 

В пункт отбора на военную службу по контракту, дислоци-
рованный в городе Воронеж, поступил уникальный мобильный 
комплекс отбора (МКО), сообщает пресс-служба Западного 
военного округа.

МКО предназначен для проведения информационно-
агитационных мероприятий и отбора на военную службу по 
контракту. В течение шести-восьми часов непрерывной работы 
комплекс позволяет провести отбор 100-140 кандидатов, в том 
числе профессиональное тестирование с использованием про-
граммных методов. Впервые в Воронежской области МКО будет 
представлен и запущен в период проведения международного 
этапа конкурса военных автомобилистов «Мастера автобронетан-
ковой техники» в рамках АрМИ-2018 в городе Острогожск. 

«лес Победы» обновят
В Бутурлиновке приступят к благоустройству территории 

парка «Лес Победы».
Работы будут выполнены в рамках федеральной программы 

«Формирование комфортной городской среды». Согласно эски-
зам в парке появится административное здание, в котором будут 
созданы условия для спортсменов, новая трасса, трибуны, обще-
ственный туалет, детская и спортивная площадки. Для возведения 
гостиничного комплекса и кафе планируется привлечь средства 
местных бизнесменов.

Под строгим контролем «Прицепа»
Вчера в Воронежской области стартовала профилактическая 

операция «Прицеп». Её органы Гостехнадзора проводят со-
вместно с подразделениями ГИБДД, рядом других ведомств.

«Хотя в тракторных прицепах, как правило, нет ни одной ло-
шадиной силы, тем не менее, их техническое состояние нередко 
создает серьезную угрозу безопасности дорожного движения, 
– рассказал «Коммуне» врио руководителя Управления Гостех-
надзора по Воронежской области Николай Феоктистов. – Наша 
задача – упредить беду, сберечь жизни и здоровье людей». Кроме 
того, в ходе операции, которая продлится по 20 июня, большое 
внимание будет уделено соблюдению установленных правил 
регистрации поднадзорной техники.

у никитиных восемь  
сыновей и две дочери         

В Семилуках прошёл парад многодетных семей. 
Июньским вечером городская аллея наполнилась заразитель-

ным детским смехом, искренними  улыбками и счастливыми 
людьми. А на сцене Центрального парка гордо стояли двенадцать 
многодетных семей, о  каждой из которых  у ведущего был подго-
товлен свой рассказ. Семейная история включала в себя описание 
членов семейства, их любимых совместных занятий, привычек 
и черт характера. Рекордсменом стала семья Никитиных. В ней 
десять детей от 13 до 30 лет: Никита, Екатерина, Юлия, Алексей, 
Владислав, Олег, Рустам, Артём, Никита, Антон. Для гостей в 
этот вечер с трогательными песнями выступала Полина Яныше-
ва. Участникам праздника вручали памятные призы  и сладкие 
угощения.

«лесные» подарки для особенных детей
Сотрудники Воронежского заповедника передали в 

Благотворительный фонд Чижова, который вот уже почти 
15 лет оказывает помощь больным и нуждающимся детям, 
подарочные наборы.

Они были составлены из иллюстрированных сказок про 
природу, увлекательных пазлов со зверушками, бандан для 
маленьких первооткрывателей, экологических раскрасок и 
объёмных магнитов с изображением обитателей заповедника. 
Подарки из заповедного леса сотрудники Фонда передадут детям, 
находящимся на попечении. Несомненно, они добавят в жизнь 
каждого ребёнка радостных эмоций и приблизят долгожданное 
выздоровление.

уничтожены мины и снаряды
По заявке администрации Рамонского района расчёт 

аварийно-спасательной службы Воронежской области изъял и 
уничтожил четырнадцать боеприпасов времён Великой Отече-
ственной войны.

В число обезвреженных опасных находок вошли три снаряда 
и одиннадцать миномётных мин. Все они были обнаружены 
при производстве земляных работ. Уничтожение проведено на 
установленной подрывной площадке в балке Ясновитый Лог 
Большеверейского сельского поселения Рамонского района. В 
этот же день по заявке администрации Воронежа расчёт аварийно-
спасательной службы изъял и уничтожил один артиллерийский 
снаряд времён Великой Отечественной войны, который обна-
ружили также при ведении земляных работ, сообщает ГУ МЧС 
России по Воронежской области.

нА тему дня

8 июня в россоши состо-
ялась первая из встреч 
участников предвари-
тельного голосования 
на пост главы региона 
с партактивом «Единой 
россии». на неё прибыли 
более 320 участников 
– секретари первичных 
организаций и местных 
отделений, партактив из 
одиннадцати районов 
юга воронежской об-
ласти.

Валерий ВалентиноВ

Напомним, ранее на за-
седании регионального по-
литсовета «Единой России» 
были утверждены кандидату-
ры для последующего выдви-
жения на должность губерна-
тора Воронежской области. В 
список вошли: глава админи-
страции Подгоренского райо-
на Роман Береснев, временно 
исполняющий обязанности 
губернатора Воронежской 
области Александр Гусев, 
генеральный директор АНО 
«Ресурсный центр поддерж-
ки некоммерческих органи-
заций Воронежской области» 
Валерий Черников, глава ад-
министрации Семилукского 
района Геннадий Швырков. 

Все кандидаты имели воз-
можность выступить и расска-
зать присутствующим о своей 
предвыборной позиции. 

Так, в числе основных на-
правлений предстоящей ра-
боты Александр Гусев назвал 
привлечение внешних и вну-
тренних инвестиций, под-
держку действующих пред-
приятий малого и среднего 
бизнеса, агропромышленного 
комплекса, дальнейшее раз-
витие социальной сферы.

В регионе разработана про-
грамма социального развития 
до 2035 года, с которой можно 
ознакомиться в открытых ис-
точниках.

– Для нас это не только до-
кумент стратегических целей, 
но и конкретное руководство 
к действию, – отметил глава 
региона.

В  х о д е  с о с т о я в ш е й с я 
дискуссии был обсуждён 
широкий спектр проблем, 
касающихся привлечения 
инвестиций и субсидий для 
сельского хозяйства, вывода 
регионального АПК на новый 
уровень, в частности, освоения 
глубокой переработки сель-
скохозяйственной продукции, 
развития сельской медицины, 
эффективной реализации пар-
тийных проектов.

Подводя итоги первой 
встречи участников предвари-
тельного голосования, лидер 
воронежских «единороссов» 
Владимир Нетёсов поблаго-
дарил всех за интересную и 
насыщенную дискуссию.

– Кандидат на пост главы 
региона, которого изберет 
региональная партийная кон-
ференция, будет выражать 
интересы всех воронежцев. 
Я уверен, что члены «Единой 
России» сделают достойный 
выбор, – резюмировал Влади-
мир Нетёсов.

На следующий день уже 
в Боброве партийный актив 
«Единой России» из 12 райо-
нов области, депутаты всех 
уровней, руководители орга-
нов местного самоуправления, 
представители общественно-
сти, смогли познакомиться с 
программными заявлениями 
участников предварительного 
голосования. 

В ходе состоявшегося диа-
лога участниками и гостями 
были подняты проблемы из 
самых разных сфер жизне-
деятельности и предложены 
пути их решения. Они станут 
частью партийной програм-
мы кандидата от «Единой 
России», с которой регио-
нальное отделение пойдёт 
на выборы главы региона, 
назначенных Воронежской 
областной Думой на 9 сен-
тября 2018 года.

Сделать 
верный 
выбор

сергей дорохоВ

С самого утра на территории 
парка царила праздничная ат-
мосфера. Залихватски играла 
гармонь, со сцены доносились 

знакомые мелодии народных пе-
сен, в воздухе витали воздушные 
шары и российские триколоры. 
Посетителей парка, среди кото-
рых встречалось немало молодых 
семей с маленькими детьми, ор-

ганизаторам фестиваля было чем 
удивить и порадовать.

– Фестиваль «Воронеж – город 
дружбы» мы проводим первый раз. 
Это стало возможным благодаря 
средствам Фонда президентских 
грантов в рамках реализации про-
екта «Наш общий дом – Россия». 
Очень надеюсь, что в дальнейшем 
проводить фестиваль станет доброй 
традицией, – рассказал заместитель 

председателя Национальной пала-
ты при губернаторе Воронежской 
области Олег Сехниев. – Его задача 
проста и одновременно сложна – 
сплотить разные национальности 
со своими богатыми традициями 
и культурой в один единый и силь-
ный народ. Это нужный проект, и 
я рад, что в нём принимает участие 
немало молодёжи. 
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«Воронеж – город дружбы» 
репортаж | Фестиваль с таким названием прошёл в областном центре в День России 

Танцами и народными мелодиями фестиваль сблизил его участников.
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в его рамках на территории парка «алые паруса» жители 
и гости воронежа познакомились с творчеством народов 
нашей страны, а также отведали национальные блюда.

наталья столпоВсКая

Александр Гусев поздравил 
участников церемонии с госу-
дарственным праздником – 
Днём России, а также с Днём 
образования Воронежской 
области, который наш регион 
отметил 13 июня. 

важный документ  
в начале  
жизненного пути

– Двенадцатого июня мы 
по традиции вручаем паспор-
та юным воронежцам, – ска-
зал в приветственном слове 
Александр Гусев. – Этот год 
не исключение. Сегодня вы 
сможете формализовать свое 
право быть гражданином Рос-
сийской Федерации. Но па-
спорт дает нам не только пра-
ва. Он наклады-
вает обязанности. 
И мне очень хоте-
лось бы, чтобы вы 
были достойными 
гражданами своей 
страны, знали и 
чтили законы на-
шего государства. 
Я уверен, что каж-
дый из вас сможет 
найти свой правильный жиз-
ненный путь, будет любить 
нашу великую Россию, нашу 
малую родину Воронежскую 
область и сумеет реализо-
ваться и как личность, и как 
гражданин. Я вам желаю до-
бра, благополучия и успехов 
в вашей долгой и счастливой 
жизни! 

Владимир Нетесов, высту-
пая на торжественной цере-
монии, пожелал школьникам 
найти свой путь в жизни и 
выразил уверенность в том, 
что юные граждане России 
внесут вклад в развитие ре-
гиона и страны. 

– Особые слова благодар-
ности в этот день – вашим 
родителям за то, что они вас 
правильно воспитали! – про-
изнес Владимир Нетесов.

Перед тем, как вручить 
паспорта, врио губернатора 
напомнил, что в ноябре 2017 
года Президент РФ Владимир 
Путин своим Указом утвер-
дил порядок принесения При-
сяги гражданина Российской 
Федерации. 

– Эта процедура не являет-
ся обязательной для вас, – от-
метил Александр Гусев. – Но 

мы вам предлагаем сегодня, 
в этот торжественный день 
получения паспорта гражда-
нина Российской Федерации, 
такую Присягу принести.

Текст Присяги зачитала 
одна из участниц церемонии 
Лилия Башлыкова. И все 
ребята торжественно покля-
лись «соблюдать Конститу-
цию и законодательство Рос-

сийской Федерации, права и 
свободы её граждан; испол-
нять обязанности граждани-
на Российской Федерации на 

благо государства 
и общества; защи-
щать свободу и не-
зависимость Рос-
сийской Федера-
ции; быть верным 
России, уважать её 
культуру, историю 
и традиции». 

Александр Гу-
сев и Владимир 

Нетёсов вручили паспорта 
девятнадцати юным граж-
данам. 

Кроме того, за активное 
участие в мероприятиях 
Всероссийского военно-
патриотического обществен-
ного движения «Юнармия» 
и высокие военно-спортивные 
показатели знаком Юнармей-
ской доблести второй сте-

пени была награждена Анна 
Цухаева.

запомнится  
на всю жизнь

Парни и девушки замет-
но волновались, и это было 
приятное волнение. Ученик 
школы № 72 Олег Ермолов 
признался, что когда стало 
известно, где ему предстоит 
получить паспорт гражданина 
Российской Федерации, испы-
тал необыкновенное чувство 
гордости. 

– Я рада тому, что роди-
лась в России, – не скрыва-
ла эмоций учащаяся школы  
№ 17 Александра Киселёва. 
– В этом году я участвовала 
в подготовке школьного про-
екта, рассказывающего об 
истории Российского флага. 
И это дало мне представление 
о тех событиях, которыми 

хочется гордиться, о лучших 
людях Отечества, на которых 
хочется равняться. Поэтому, 
когда пришла сюда и увидела, 
что паспорт мне будут вручать 
в такой красивой обстановке – 
под Государственным флагом 
Российской Федерации и 
флагом Воронежской области, 
очень волновалась. Конечно, я 
запомню этот день навсегда.

Ученик 7«б» класса лицея 
имени Киселёва Вячеслав 
Синичкин любит историю, не 
раз побеждал в олимпиадах 
по этому предмету и надеется 
связать свою жизнь с изуче-
нием истории России. Более 
всего паренька привлекают 
периоды, связанные с военной 
славой Отечества. Ведь имен-
но они дают самое полное 
представление о силе русско-
го характера, воспитывают 
любовь к Родине, уважение к 
её истории и традициям.

Высокая честь быть  
гражданином великой страны
событие | В День России в правительстве Воронежской области торжественно вручили паспорта 
Российской Федерации девятнадцати юным гражданам страны
Церемонию провели врио губернатора александр 
Гусев и председатель областной Думы владимир 
нетёсов. Также в торжествах приняли участие 
главный федеральный инспектор по воронежской 
области александр Солодов, начальник Гу мвД 
россии по воронежской области александр Сысо-
ев, врио руководителя департамента образования, 
науки и молодёжной политики области олег мосо-
лов. 

Александр Гусев и Владимир Нетёсов вручают паспорта юным воронежцам. 
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Перед тем, как вручить паспорта, 
врио губернатора напомнил, что в 

ноябре 2017 года Президент РФ Владимир 
Путин своим Указом утвердил порядок 
принесения Присяги гражданина Россий-
ской Федерации. 



Валерий КазаноВ

Работу в Кантемировском 
районе глава региона Алек-
сандр Гусев начал с осмо-
тра участка автомобильной 
дороги, разрушенной из-за 
интенсивного движения боль-
шегрузного транспорта при 
строительстве железнодорож-
ной линии Журавка – Милле-
рово в обход Украины. 

На службе у дорожников 
– новые технологии

Здесь же, в полевых усло-
виях, прошло обсуждение мер 
по её восстановлению. Врио 
руководителя департамента 
транспорта и автомобильных 
дорог области Максим Оськин 
сообщил, что общая протяжён-
ность дорог, повреждённых 
при строительстве новой же-
лезнодорожной ветки, – 90 
км. Из них 69 км – дороги 
регионального значения, 21 км 
– муниципального значения.

Максим Оськин пояснил, 
что между департаментом и 
ОАО РЖД заключён договор, 
в соответствии с которым 
компания передаёт депар-
таменту денежные средства 
на финансовое обеспечение 
ремонтно-восстановительных 
мероприятий автомобильных 
дорог общего пользования ре-
гионального и меж-
муниципального 
значения на терри-
тории Кантемиров-
ского района. Речь 
идёт о дорогах, ко-
торые повреждены 
в результате движе-
ния транспортных 
средств, перевозив-
ших грузы для строительства 
объектов в рамках реализации 
проекта «Новая железнодо-
рожная линия на направлении 
Журавка – Миллерово. Ана-
логичный договор заключён 

между администрацией Кан-
темировского района и ОАО 
«РЖД». 

Дорожные работы тут пла-
нируют вести, в частности, ме-
тодом регенерации (холодного 
ресайклинга) – старое основа-
ние асфальта, по сути, служит 
строительным материалом для 
нового покрытия. Как отметил 
Максим Оськин, по новой 
технологии прочное однород-
ное полотно дороги получают, 
перемешивая разрушенное 
асфальтобетонное покрытие 
и верхний слой основания со 
связующими материалами. 
При этом происходит сниже-
ние стоимости выполнения 
дорожно-строительных работ 
на 25–41 процент в сравнении 
с классической технологией 
замены дорожной одежды.

По такой технологии, уве-
ряют дорожники, полотно 
нередко ремонтируют в Евро-
пе, да и у нас в Воронежской 
области.

– На сегодняшний день, 
на мой взгляд, это одна из 
самых современных техно-
логий. Наша компания ра-
ботает с ее использованием 
с 2013 года. Восстанавливали 
дороги в Рамонском, Семи-
лукском районах. Нареканий 
нет, – рассказал директор 
дорожной компании Олег 
Мироненко.

Александр Гусев вместе с 
главами районов осмотрел 
экспериментальный участок 
дороги, восстановленный хо-
лодным ресайклингом. От-
метил, что уже знаком с этой 
технологией – это самый про-

стой и эффективный способ 
поверхностного восстанов-
ления. И попросил заняться 
ремонтом как можно быстрее.

Глава региона выразил уве-
ренность в том, что повреж-
дённый участок дороги будет 
восстановлен в этом году.

– За тот период, когда 
строилась железная дорога, 
состояние автомобильных до-
рог превратилось не только в 

ненормативное, но 
и непригодное, – 
отметил Александр 
Гусев. – Мы ещё в 
прошлом году су-
мели договориться 
с РЖД о том, что 
они компенсиру-
ют нам деньгами 

ремонт дорог. Это произошло, 
председатель правления ОАО 
РЖД соответствующее реше-
ние принял, все документы 
подписаны, и средства эти – 
один миллиард сто миллионов 
рублей – у нас появятся в бли-

жайшее время. Мы все деньги 
оставим здесь, на террито-
рии Кантемировского района. 
Примерно 850 миллионов 
пойдёт на восстановление, но 
есть ещё необходимость доро-
ги муниципального значения, 
к прилегающим селам, тоже 
привести в порядок. Если мы 
не сумеем все деньги в этом 
году освоить, они переходя-
щим остатком пойдут на бу-
дущий год, но мы постараемся 
в текущем году все основные 
дороги сделать. 

Два проекта  
попали в точку

После этого глава региона 
переехал в Кантемировский 
районный Дом культуры, где 
провел совещание по вопросу 
развития сети автомобильных 
дорог местного значения. В со-
вещании приняли участие гла-
вы муниципальных районов.

С докладом об использовании 

средств дорожного фонда Во-
ронежской области на развитие 
автомобильных дорог местного 
значения и основных техноло-
гиях выполнения ремонтно-
восстановительных мероприятий 
выступил Максим Оськин. 

Позже, общаясь с журнали-
стами, Александр Гусев расска-
зал об использовании средств 
федерального проекта «Без-
опасные и качественные доро-
ги» в сельской местности.

– Это один из тех проек-
тов, которые попали в точку. 
«Безопасные и качественные 
дороги» и «Формирование 
комфортной городской сре-
ды» – два проекта, которые 
люди видят, и они отвечают 
потребностям населения. 
В прошедшем году около 
двух миллиардов рублей мы 
израсходовали на дороги в 
городской агломерации. В 
этом году немножко измени-
ли подход: около 30 процентов 
было направлено на дороги 

сельских поселений. Такое 
соотношение мы сохраним и 
на следующий год, это позво-
лит нам привести в хорошее 
состояние городскую сеть 
опорных дорог, и в течение 
двух оставшихся лет, на ко-
торые рассчитана программа, 
мы перераспределим средства, 
увеличивая финансирование 
дорог по области. Но я очень 
рассчитываю на то – и Пре-
зидент России об этом сказал 
на «прямой линии», – что 
средства дорожного фонда 
будут увеличены практиче-
ски вдвое. Соответственно 
появятся новые источники, 
это позволит нам активно 
заниматься строительством 
и ремонтом дорог. Мы се-
годня как раз обсуждали эту 
тему с главами районов для 
того, чтобы упредить задачу и 
иметь уже готовую программу 
по развитию, в том числе и 
сельских дорог, – сказал Алек-
сандр Гусев. 

Александр Гусев вместе с главами районов осмотрел участок дороги, восстановленный методом холодного ресайклинга. 
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НОвОсти ЖКХ

Платёжка поменяла форму
Начала действовать новая форма квитанции за жилищно-

коммунальные услуги.
Приказом Минстроя России утверждена новая форма 

платёжного документа. В ведомстве поясняют: она разрабо-
тана в связи с переносом расходов на ресурсы, потребляемые 
при использовании общего имущества в многоквартирных 
домах, из состава платы за коммунальные услуги – в плату 
за содержание. 

В данном платёжном документе жители смогут увидеть 
больше информации, чем ранее. Отдельно прописаны сведения 
о штрафах исполнителя услуги (УК или ТСЖ), размер повы-
шения платы, рассчитанной с применением повышающего 
коэффициента, и размер долга. В квитанции теперь также 
обязательно должны содержаться сведения об идентификаторе 
платёжного документа и едином лицевом счёте, которые отра-
жены в государственной информационной системе жилищно-
коммунального хозяйства (ГИС ЖКХ). 

Кроме того, с июня реклама на квитанциях за квартиру и 
коммунальные услуги стала вне закона, в том числе на их обо-
ротной стороне. Исключение сделано лишь для социальной 
рекламы и справочно-информационных сведений.

Получателей субсидий  
стало меньше

В России сократилось число получателей субсидий на 
оплату ЖКУ.

С 2013 по 2017 год доля плательщиков, пользовавшихся 
мерами соцподдержки по оплате ЖКУ, сократилась с 26 до 24 
процентов. Доля жилищных субсидий от совокупных начис-
ленных населению платежей снизилась с 3,3 до 2,8 процента. 
Эти данные приводятся в «Мониторинге экономической 
ситуации в РФ» РАНХиГС.

Авторы исследования видят связь с естественным уходом 
старшего поколения и более скромной, чем ранее системой на-
значения льгот. Для получения поддержки установлена планка 
на уровне 20-22 процентов от совокупного дохода семьи. Полу-
чателей субсидий стало меньше в большинстве регионов, однако 
в двадцати субъектах их число, напротив, возросло.

Сопоставление объёма предоставленных субсидий и мер 
социальной поддержки с объёмом начисленных населению 
платежей за жильё и коммунальные услуги ещё отчётливее 
показывает снижение роли данных программ.

Добавили миллиард на капремонт
Воронежская программа капремонта многоэтажек вы-

росла на один миллиард рублей.
Приказом департамента ЖКХ и энергетики Воронежской 

области внесены изменения в краткосрочный план реализа-
ции региональной программы капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах в Воронежской области 
в 2017-2019 годах. Согласно новой редакции объём финанси-
рования программы увеличен с 4,97 млрд до 5,96 млрд рублей. 
Средства поступают из фонда капремонта, который пополня-
ется за счёт платежей собственников жилья. Ожидается, что 
будет отремонтирована не 851 многоэтажка, а 888. 

«Мусорная» реформа
На совещании и.о. министра природных ресурсов и 

экологии РФ Сергея Донского с региональными властями 
обсуждалась реформа системы обращения с отходами в 
стране.

Он обрушился с критикой на руководство ряда областей, 
где выполнение «мусорной» реформы тормозится. Среди 
субъектов семь даже не приступили к проведению конкурс-
ных процедур по выбору операторов, а ещё в 26 конкурсные 
процедуры только объявлены. В Воронеже регионального 
оператора выбрали в июне 2016 года, а схема по обращению 
с отходами признана образцовой.

Напомним, Воронежская область первой в России раз-
работала территориальную схему, по которой в регионе было 
решено создать восемь межмуниципальных отходоперераба-
тывающих комплексов, что позволяет значительно снизить 
нагрузку на бюджет отдельно взятого муниципалитета. Это 
Воронежский, Лискинский, Бутурлиновский, Богучарский, 
Борисоглебский, Калачеевский, Россошанский и Панинский 
кластеры. В каждом будет построен мусоросортировочный 
завод. В Семилукском районе он уже возводится.

Нет доступа к информации
По результатам прокурорских проверок руководители 

управляющих компаний привлечены к ответственности.
В соответствии с требованиями Жилищного кодекса 

РФ управляющие организации обязаны обеспечить сво-
бодный доступ к информации об основных показателях их 
финансово-хозяйственной деятельности, об оказываемых 
услугах и о выполняемых работах. Эти сведения подлежат 
размещению в ГИС ЖКХ по адресу www.dom.gosuslugi.ru.

Однако прокурорскими проверками выявлены много-
численные факты несоблюдения законодательства. Так, 
ООО «ЖИЛЭКС» не разместило в ГИС ЖКХ информацию 
о предоставляемых жильцам многоэтажки коммунальных 
услугах, о размере платы за жилое помещение, о состоянии 
расчётов с поставщиками ресурсов, об исполнении договора 
управления МКД и др. На основании постановления проку-
рора Ленинского района директор управляющей организации 
привлечён к административной ответственности в виде штра-
фа в размере пяти тысяч рублей. Всего в ходе проверок в ряде 
районов выявлено свыше 80 нарушений закона, для устране-
ния которых внесено около 30 представлений, возбуждено 
двенадцать дел об административных правонарушениях.

Как платят за воду
«Росводоканал Воронеж» назвал лучшие и худшие 

управляющие компании.
В РВК-Воронеж составлен рейтинг лучших и худших пла-

тельщиков среди управляющих компаний и ТСЖ по итогам 
четырёх месяцев. В него вошли организации, своевременно 
оплачивающие услуги водоснабжения и водоотведения, а 
также компании с высокими задолженностями перед пред-
приятием. В пятёрку лучших вошли УК «Арка», «Окружное», 
а также ТСЖ «Авангард», «Московский-141» и «Чайка». 
Среди пяти худших УК «АВА-кров», «Коммунальщик», «УК 
РЭК №22», «ГУЖФ» и МКС «ОЛИМП». Общий размер де-
биторской задолженности управляющих организаций перед 
Водоканалом на начало мая превышал 230 миллионов рублей. 
В текущем году областным арбитражным судом вынесено 80 
постановлений о взыскании дебиторской задолженности с 
юридических лиц на сумму более 37 миллионов рублей.

Новый судебный акт по домофонам
После повторного рассмотрения дела о домофонном обо-

рудовании суд встал на сторону антимонопольщиков.
Девятнадцатый арбитражный апелляционный суд после 

повторного рассмотрения материалов дела о недобросо-
вестной конкуренции на рынке обслуживания домофонного 
оборудования отказал в удовлетворении требований шест-
надцати управляющих компаний Воронежа о признании 
незаконными решения и предписаний Воронежского УФАС 
России. Отменено решение суда первой инстанции полностью 
и принят по делу новый судебный акт.

При этом в суде отметили, что следствием действий УК 
явилось взимание платы с собственников и нанимателей за 
содержание общего имущества в незаконно установленном 
размере, вытеснение с рынка обслуживания домофонно-
го оборудования хозяйствующих субъектов, с которыми 
собственники помещений многоквартирных домов имели 
прямые договоры.

Сообщения подготовила Галина РОХМИН.

На ремонт дорог Кантемировка  
получит более одного миллиарда рублей
актуальная тема | Все районы Воронежской области должны приступить к разработке собственных программ  
по развитию сельских автодорог 
Речь не только о ремонте, но и о возможной замене 
грунтовок дорогами с твёрдым покрытием. Такую 
задачу перед главами муниципальных районов и 
профильных департаментов правительства поставил 
врио губернатора Александр Гусев в ходе выездного 
совещания в Кантемировке 8 июня. 

Александр ГуСев: 
«Безопасные и качественные дороги» 

и «Формирование комфортной городской 
среды» – два проекта, которые люди видят,  
и они отвечают потребностям населения.
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Средним показателем 
сыт не будешь

ВЦИОМ тут же зафик-
сировал крайне негативную 
реакцию россиян на всплеск 
бензиновых цен. Ухудшения 
своего материального поло-
жения из-за роста цен на то-
пливо ожидают 83 процента 
опрошенных, причём 43 про-
цента респондентов заявили 
о существенном ухудшении 
положения, а 40 процентов – 
о незначительном. При этом 
более трёх четвертей россиян 
прогнозируют дальнейший 
рост цен на топливо в нынеш-
нем году. 

Выше инфляции также ра-
стут цены на сахар (аж +5,7 
процента), рыбу и некоторые 
виды фруктов и овощей (а 
их, согласно прошлогодне-
му решению Правительства, 
в потребительской корзине 
должно стать больше). Так, 
почти все овощи из «борщево-
го» набора дорожали быстрее 
бензина: свёкла столовая, к 
примеру, – на 11,7 процента, 
морковь – на 7,3 процента, лук 
– на 4,7 процента. Отрадно, что 
Правительство довольно жёст-
ко отреагировало на резкий 
рост цен на бензин – снизив 
пошлину и договорившись с 
нефтяниками. Но такое ручное 
управление, отмечает gazeta.
ru, очевидно, невозможно при-
менить к продуктовой корзине. 
Многим россиянам приходит-
ся экономить на еде. Дотянут 
ли небогатые на такой диете до 

67 лет – «возраста активного 
долголетия», обозначенного 
в Указе Президента? Может, 
и дотянут, но будут ли этому 
рады – вопрос. К тому же ещё 
придётся дольше работать 
– Правительство обсуждает 
повышение пенсионного воз-
раста. А с 1 июля всех нас ждёт 
ещё одно гарантированное 
повышение цен на одну из 
главных статей расходов прак-
тически каждой российской 
семьи – услуги ЖКХ.

Конечно, всё это тревожит 
людей, особенно тех, у кого 
низкая зарплата и чьи доходы 
не только не растут, но и сокра-
щаются. Так, из опубликован-
ных Воронежстатом основных 
показателей, характеризующих 
уровень жизни населения, сле-
дует, что реальные денежные 
доходы (денежные доходы, 
скорректированные на индекс 
потребительских цен) в марте 
по сравнению с тем же меся-
цем 2017 года в Воронежской 
области уменьшились на 1,2 
процента. За январь-март по 
сравнению с соответствующим 
периодом 2017 года они увели-
чились на 0,4 процента без учё-
та выплаты, а с учётом выплаты 
– уменьшились на 1,6 процента. 
Поэтому естественно, хотя и 
горько, что почти половина жи-
телей Воронежа (45 процентов) 
оценивают настроение бли-
жайшего к ним окружения как 
тревожное. По мере увеличения 
возраста респондентов число 
таких ответов подпрыгивает с 
22 до 57 процентов. Разумеется, 
состояние тревоги более свой-
ственно бедным (63 процента), 
чем богатым (28 процентов). 
Об этом свидетельствуют ре-

зультаты опроса, который 25-27 
мая нынешнего года методом 
телефонного интервью провели 
специалисты Института обще-
ственного мнения «Квалитас» 
среди 609 жителей областного 
центра.

Росстат сообщил данные 
о жителях страны с самыми 
низкими зарплатами. Так вот, 
как в ведомстве рассказали RT, 
ими являются сотрудники фа-
брик по изготовлению одежды. 
В марте 2018 года заработок 
этих специалистов в среднем 
по стране составил 18 тысяч 
679 рублей. Как живётся тем, 
у кого меньше этой средней 
цифры? При этом, подчёркива-
ет aif.ru, за год оплата их труда 
снизилась – в марте 2017 года 
эти же работники получали 19 
тысяч 940 рублей. 

Счастье в кривых  
зеркалах

У тех россиян, которые уже 
вышли на заслуженный от-
дых или вот-вот выйдут, своя 
головная боль. Пенсионная 
система России должна быть 
доработана в интересах 
работающих пенсионе-
ров, сельских жителей, 
«досрочников» и людей, 
готовых копить само-
стоятельно с помощью 
негосударственной пен-
сионной системы. Такой 
вывод сделали эксперты 
Общероссийского народного 
фронта (ОНФ), сообщает 
«Российская газета». Они  
изучили доклад Правительства, 
посвящённый стратегии долго-
срочного развития пенсионной 
системы, и отметили, что по-
ручение Президента страны по 
её развитию не исполняется, а 
ряд законопроектов находится 
в зачаточном состоянии. Они 
нашли недоработки по ряду 
ключевых позиций.

Во-первых, это касается 
работающих пенсионеров. 
Стратегия предусматривает 

создание механизма выплаты 
пенсии им в зависимости от 
размера зарплаты. Но фе-
деральный закон об этом не 
принят. «Работающим пенсио-
нерам необходимо не снижать 
размер пенсий, а наоборот – 
увеличивать. На законодатель-
ном уровне они уже дважды 
подвергаются дискриминации. 
Во-первых, им не индексирует-
ся размер страховой пенсии и, 
во-вторых, ограничиваются их 
пенсионные права при опреде-
лении размера индивидуально-
го пенсионного коэффициен-
та», – говорит ответственный 
секретарь комитета РСПП по 
развитию пенсионных систем 
и соцстрахованию Вячеслав 
Батаев. Во-вторых, нерешен-
ными остались вопросы урав-
нивания пенсионных прав 
жителей северных территорий. 
Они имеют право досрочно 
выходить на пенсию из-за ра-
боты в особых климатических 
условиях, но несут потери при 
исчислении размера пенсии. 
Если они трудятся меньше лет, 
значит, их страховой стаж ко-
роче, чем у жителей регионов 

с нормальными климатически-
ми условиями, как следствие 
– они накапливают и меньше 
баллов к моменту выхода на 
пенсию, и получают более 
низкий повышающий коэффи-
циент при отложенном выходе 
на пенсию, отмечают в ОНФ. 
В-третьих, не полностью при-
няты меры, которые должны 
были простимулировать си-
стему негосударственного 
пенсионного обеспечения, в 
том числе досрочного.

Удивительно ли, что, как 
сообщает «Левада-центр» со 
ссылкой на проведённый в 

конце мая опрос, 51 процент 
респондентов на фоне обо-
значенной выше реальности и 
тревожных настроений в обще-
стве не одобряет назначение 
Дмитрия Медведева Пред-
седателем Правительства РФ. 
Положительно к исполнению 
им обязанностей премьера 
относится 41 процент, восемь 
процентов не определились с 
ответом, сообщает kommersant.
ru. К 2020 году граждане РФ 
будут в среднем получать 2700 
долларов в месяц и иметь 100 
квадратных метров жилья на 
семью из трёх человек. Та-
кие прогнозы содержались в 
концепции, подготовленной 
Минэкономразвития десять 
лет назад. Министерство тогда 
возглавляла Эльвира Набиул-
лина, нынешний руководитель 
ЦБ. Сейчас средняя зар плата 
в РФ – 43 550 рублей в месяц, 
что равно 700 долларов. Где же 
ещё 2000 долларов, обещанных 
Правительством в 2008 году?

«Когда делались эти прог-
нозы, нефть была больше 120 
долларов за баррель, и доллар 
стоил 25 рублей. Но потом 

случились мировой эко-
номический кризис и де-
вальвация рубля. Сначала 
в конце 2008 года – начале 
2009 года, затем была вто-
рая волна в 2014 году, – 
говорит директор Научно-
исследовательского фи-
нансового института Вла-

димир Назаров. – Если бы 
этого не случилось, прогнозы 
бы оправдались. Посчитайте 
по старому курсу в 25 рублей 
нынешнюю зарплату – она уже 
могла бы быть 1700 долларов», 
читаем на сайте aif.ru. Напра-
шивается мысль, что россия-
нам не легче от таких объяс-
нений и от того, что могло бы 
быть. Реалии сегодняшнего 
дня совсем иные. Именно об 
этом и говорит Вячеслав Ко-
стиков в статье под говорящим 
заголовком «В плену зеркал. 
Жители России заблудились 

на «ярмарке счастья», опу-
бликованной в еженедельнике 
«Аргументы и факты». 

Реальность и статистика, пи-
шет автор, никак не уживаются 
в России. Более того, по поводу 
того, а какова же в самом деле 
жизнь в нашей стране, нет со-
гласия и среди тех, кто изучает 
и замеряет нашу жизнь. Многие 
опросы и публикации не про-
ясняют, а затемняют картину 
происходящего. Читаешь ре-
зультаты одних исследований и 
видишь, как день ото дня креп-
нет держава, растёт оптимизм, 
ширится всенародная любовь к 
власти и вождям. Читаешь дру-
гих – и в голову лезут сомнения 
и страхи. Российская социология 
оказалась в затруднительном 
положении. Она как бы зажата 
между народом и властью, между 
реальностью и мифотворче-
ством. К счастью, значительная 
часть российского социологи-
ческого сообщества сохраняет 
с таким трудом отвоёванные 
у власти профессиональные 
стандарты. И далеко не все за-
меры народной жизни нравятся 
политикам и чиновникам. 

Жертвами этого конфликта 
становятся не только социоло-
гические центры, но и народ: 
многие не понимают, что же 
происходит в стране и кому 
верить. Идём мы, как при социа-
лизме, от успеха к успеху или 
пятимся назад в СССР? Ста-
новимся ли Европой или пора 
примеривать азиатский халат? 
История России, к сожалению, 
богата примерами того, как ри-
суемые властью в безоблачном 
небе журавли превращаются в 
скромных синичек или даже в 
полинявших ворон. Вспомним 
знаменитое хрущёвское «наше 
поколение советских людей 
будет жить при коммунизме». 
По свидетельству социологов, 
люди часто даже не понимают, 
настоящее у них счастье или 
нарисованное, замечает автор 
статьи. А каково ваше мнение, 
читатели «Коммуны»? 

Время и бремя тревог
аналитика | Беспокойство относительно нового разгона инфляции в стране россиянам вернул внезапный резкий  
рост цен на бензин

Хотя власти в течение последних двух лет постоян-
но называют рекордно низкую с момента распада 
СССР инфляцию едва ли не основным достижением 
своей экономической политики, пока это никак не 
сказалось на решении главной, с точки зрения Пре-
зидента и самих россиян, национальной проблемы 
– массовой бедности, замечает «Газета.Ru». 

Почти половина жителей 
Воронежа (45 процентов) 

оценивают настроение ближайше-
го к ним окружения как тревожное.



Валерий КазаноВ

Яркое солнце отражается 
от орденов и медалей на 

ветеранских кителях. Наста-
ёт торжественный момент: с 
монумента медленно спадает 

покрывало, взору собравших-
ся предстаёт молодой воин, 
устало присевший на камень 
и положивший автомат на 
колени. На самом гранитном 
камне, который был уста-
новлен в парке в 2005 году, 

табличка с именами погибших 
в Афганистане и на Северном 
Кавказе. 

Как рассказал на митинге-
реквиеме председатель обще-
ственной организации участ-
ников локальных войн «Муже-

ство» Павел Илларионов, идея 
реконструировать памятник, 
сделать его более выразитель-
ным, узнаваемым, что он по-
свящён именно участникам 
локальных войн, возникла в 
прошлом году. 

– Не раз собирались с ре-
бятами, обсуждали проект. 
Спасибо общественнику Вла-
димиру Бирюкову, который 
познакомил меня со скульпто-
ром из Воронежа Владимиром 
Сидоровым. Он проникся 
нашей идеей и взялся за ра-
боту. Средства на памятник 
собирали всем миром. Помог-
ли спонсоры – руководители 
предприятий, главы КФХ. 
Можно смело сказать, что 
памятник народный. 

Впрочем, деньги деньгами, 
но многое зависит и от админи-
страции района, города. 
Все ценные инициати-
вы здесь находят под-
держку. 

Город с каждым годом 
хорошеет, становится 
краше. На изменения, 
которые произошли в 
Боброве, обратил вни-
мание и старший брат 
Павла – председатель 
новочеркасской город-
ской общественной ор-
ганизации ветеранов 
локальных войн «Краповые 
береты» майор запаса Сергей 
Илларионов. 

– Приятно приезжать в род-
ной город, где с таким уваже-
нием относятся к памяти. В 
прошлом году зажгли Вечный 
огонь на входе в парк у обе-
лиска павшим в годы Великой 
Отечественной войны, устано-
вили памятник лётчику 402-го 
истребительного авиационного 
полка Шестой смешанной 
авиационной дивизии Северо-
Западного фронта, младшему 
лейтенанту Афанасию Ма-
монтову. А демонстрационная 
площадка, где установлена 
боевая техника, – вызывает 
восхищение всех мальчишек!

– Понятие защитника Оте-
чества во все времена свято 
на нашей земле, – уверен 
Сергей Илларионов. – Ве-
ликая Отечественная, Афга-
нистан, Чечня, Сирия – как 
бы они не назывались, войны 
всегда требуют сильных и 
самоотверженных людей, 

готовых положить свои жиз-
ни на алтарь Отечества. И 
это вовсе не громкие слова...

На открытие памятника в 
Бобров приехал и скульптор 
Владимир Сидоров. 

– Я трудился над скульп-
турной композицией восемь 
месяцев. Самым сложным 
было объединить фигуру сол-
дата с гранитным камнем, не 
нарушая общую композицию. 
К военной теме отношусь с 
уважением, поскольку она 
близка мне. В войне участво-
вали мои деды, один погиб. 

Поэтому работал с интересом, 
а как уж получилось – судить 
бобровцам. 

Отныне на святом для Бо-
брова месте, в парке на Аллее 
Славы, достойное место заняли 
в одном ряду с героями Ве-
ликой Отечественной войны, 
спасшими мир от коричневой 
чумы, и те, кто с честью вы-
полнил свой долг в локальных 
войнах.

На открытии обновлённого 
памятника присутствовали 
заместитель главы администра-
ции Бобровского района Юрий 
Шашкин, председатель район-
ного Совета ветеранов войны и 
труда полковник ФСБ России 
Алексей Зимовец, обществен-
ные активисты и юнармейцы, 
школьники, родственники 
погибших в боевых действи-
ях и локальных конфликтах. 
Почтить память погибших в 
Бобров приехали ветераны 
спецназа из Ростова-на-Дону, 
Волгограда, Поворино, Воро-
нежа, Острогожска.

Из школьного класса –  
на производство
В 2019 году в Боброве 
появится уникальный 
образовательный комплекс. 
Впервые в Воронежской 
области под одной крышей 
будут объединены детский 
сад, средняя школа, 
колледж и интернат для 
ребят из отдалённых 
населённых пунктов 
района. С его запуском в 
районе решится проблема 
второй смены. Сейчас же 
строительная площадка 
напоминает гигантский 
муравейник.

Тамара ГаШИМоВа

Актуальные вопросы социально-
экономического развития района 
стали главной темой рабочей по-
ездки врио губернатора Воронеж-
ской области Александра Гусева в 
Бобровский район. В совещании 
приняли участие руководители 
профильных департаментов област-
ного правительства, главы сельских 
поселений, депутаты различного 
уровня, руководители предприятий, 
представители СМИ и обществен-
ных организаций. 

Район прирастает людьми
Подробно о состоянии дел рас-

сказал глава администрации района 
Анатолий Балбеков. Так, числен-
ность постоянного населения му-
ниципалитета за последние пять 
лет выросла на две с половиной 
тысячи человек и составила 50 
тысяч человек. В районе – самый 
низкий уровень безработицы, всего 
0,4 процента, тогда как в среднем 
по области около одного процента. 
Средний размер заработной платы 
за пять лет вырос в полтора раза. 
В прошлом году четырнадцать 
молодых специалистов отпраздно-
вали новоселье в новых квартирах, 
второй год предоставляется жилье 
работникам культуры. В средних 
школах открываются машинострои-
тельные классы с современным ро-
ботизированным оборудованием.

Александр Гусев отметил, что Бо-
бровский район сбалансированно 
развивается:

– Для меня очень отрадно, что 
здесь растет численность населе-
ния. А ведь люди едут туда, где есть 
работа и комфортные условия для 
проживания. Бобров умеет это обе-
спечивать. Большое спасибо главе 
администрации. Я надеюсь, что вы 
эти темпы не снизите.

На совещании было отмечено, 
что позитивная динамика эконо-

мики обусловлена, в частности, 
тем, что в районе продолжается 
активное инвестиционное разви-
тие. В 2017 году объём инвестиций 
составил почти девять миллиардов 
рублей. Рост к уровню 2016 года 
– 3,2 раза. По этому показателю 
район находится в тройке лидеров. 
Среднедушевой размер инвести-
ций вдвое превышает показатели 
областного центра. На данный 
момент в сельском хозяйстве и 
производстве реализуются 12 про-
ектов с общим объемом инвестиций 
почти 35 миллиардов рублей. По 
масштабам промышленного произ-
водства Бобровский район занимает 
четвертое место в области, по раз-
витию сельского хозяйства – пятое, 
в рейтинге комплексной оценки 
уровня социально-экономического 
развития – седьмое. По объемам 
производственной продукции в рас-
чете на одного жителя – четвертое 
место без учета промышленных 
центров. По динамике роста произ-
водительности труда район также 
находится в лидерах. Налоговые 
и неналоговые доходы за пять лет 
увеличились более чем в два раза. 
Для развития предприятий создана 
вся необходимая инфраструктура. 
Успешно работает индустриальный 
парк «Бобровский», включивший в 
себя 15 предприятий. По размерам 
собственных доходов район в 2017 
году оказался на 15-м месте. 

Когда выстроена  
система образования

В ходе совещания Александр Гу-
сев также высоко оценил развитие 
системы образования в Боброве и 
сообщил, что накопленный здесь 
уникальный опыт по объединению 
образовательных учреждений с про-
изводством будут использовать и в 
других районах области. 

Так, в местных средних учебных 
заведениях уклон сделан на такие 
необходимые для дальнейшего 
развития региона специализации, 
как машиностроение, электроника 
и программирование. Значитель-
ным явлением в образовательной 
жизни района станет ввод в строй 
крупного образовательного ком-
плекса.

– У вас хорошо выстроена систе-
ма образования, – подчеркнул глава 
региона. – Мы давно говорим о том, 
что образовательным учреждениям 
следует объединяться с производ-
ствами. Вы сделали следующий шаг 
– уже со школы начали внедрять 
такую систему. Сейчас остро стоит 
вопрос, как поступать со средне-
специальными образовательными 
учреждениями в селах, там произо-
шел некий застой. Я считаю, что их 
ни в коем случае закрывать нельзя. 
В Боброве очень хороший опыт ра-
боты в этом направлении, мы будем 
его использовать.

Область отзовётся  
на проблемы территорий

На совещании речь шла и о 
проблемах. Руководитель Обще-
ственной приемной губернатора 
в Бобровском районе Надежда 
Нечаева рассказала главе региона, 
что жители в последнее время 
жалуются на некачественную пи-
тьевую воду.

– Будем надеяться, что возобно-
вится федеральная программа «Чи-
стая вода». Если этого не произой-
дет, мы с будущего года запустим 
программу за счет средств област-
ного бюджета, – пояснил Александр 
Гусев. – Самое главное – нужно 
принять правильное, технически 
выверенное решение. Необходимо 
будет провести разведку качества 
подземных вод, а затем провести 
воду в населенный пункт.

Районные депутаты также по-
интересовались, когда начнётся 
ремонт здания районной больницы. 
Александр Гусев пояснил, что знает 
о проблеме и в перспективе будет 
рассмотрен вопрос её решения.

После совещания Александр 
Гусев встретился с главой адми-
нистрации района Анатолием 
Балбековым. Они обсудили инве-
стиционные проекты, а также кон-
кретные решения для поддержания 
динамики в социальной сфере и 
экономике.
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общество |  Опыт Бобровского района в сфере образования будет использован в других районах

Александр Гусев во время беседы с Анатолием Балбековым особо подчеркнул,  
что Бобровский район развивается сбалансированно.

В одном ряду с героями  
Великой Отечественной
Память | Скульптурная композиция, посвящённая участникам боевых действий в других 
странах и локальных конфликтов, появилась на Аллее Славы в центральном парке 
Боброва, рядом с бюстами Героев Советского Союза и полных кавалеров ордена Славы. 
Символично, что открытие состоялась в День России, 12 июня

Воинский долг  
в ДРА выполняли  

136 бобровцев, шестеро  
из них пали смертью 
храбрых. А с войны  
на Северном Кавказе  
не вернулись пятеро.

Многие ветераны локальных войн находят в облике молодого воина знакомые черты друзей своей боевой юности.
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Серьёзный рост
Агентство политических и экономических 
коммуникаций подготовило рейтинг 100 
ведущих политиков России в мае нынешнего 
года. Экс-губернатор Воронежской области 
и нынешний вице-премьер Алексей Гордеев 
резко поднялся на 28-е место и находится в 
группе «сильное влияние».

Ключевым событием мая для российских 
элит стало формирование обновленного соста-
ва правительства. Оно привело к серьезному 
изменению соотношения сил ведущих поли-
тиков. Усиливаются позиции подавляющего 
большинства министров и вице-премьеров, 
получивших назначения в новый состав пра-
вительства: министра обороны Сергея Шойгу 
(с 4-го на 3-е место), министра иностранных 
дел Сергея Лаврова (с 10-го на 8-е место), 
«промышленного» вице-премьера Дмитрия 
Козака (с 23-го на 21-е место), вице-премьера 
Ольги Голодец (с 38-го на 32-е место), главы 
Минэнерго Александра Новака (с 51-го на 48-е 
место), министра труда и соцзащиты Макси-
ма Топилина (с 74-го на 68-е место), главы 
Минюста Александра Коновалова (с 78-го на 
70-е место), министра просвещения Ольги 
Васильевой (с 96-го на 84-е место). Переходит 
в группу политиков с очень сильным влияни-
ем вице-премьер Татьяна Голикова (с 22-го на 
11-е место). Входит в список 100 ведущих по-
литиков новый глава МЧС Евгений Зиничев 
(38-е место).

Особенно серьёзный рост демонстрируют 
чиновники, включение которых в обновлен-
ный состав Кабинета стало относительно 
неожиданным: вице-премьеры Виталий Мут-
ко (с 70-го на 40-е место), Алексей Гордеев (с 
90-го на 28-е место), переходящие в группу 
политиков с сильным влиянием, Константин 
Чуйченко (с 76-го на 55-е место), а также ми-
нистр культуры Владимир Мединский (с 66-го 
на 53-е место), сообщает сайт apecom.ru.

Анатолий КРУГЛОВ.

рейтиНг

ОпрОс

Ещё два детсада примут детей с ОВЗ
Ещё два образовательных учреждения Воронежской области 
станут доступны для детей с ограниченными возможностями 
здоровья. 

В Министерстве образования и науки России утвердили 
реестр детских садов, школ и организаций дополнительного 
образования детей, включённых в реализацию мероприятий 
программы Российской Федерации «Доступная среда» на 
2011-2020 годы в 2018 году. Программа нацелена на создание 
в образовательных организациях условий для инклюзивного 
обучения детей-инвалидов и детей с ОВЗ. В него вошли 
614 школ, детских садов и организаций дополнительного 
образования со всей страны. К 627 учреждениям образования 
Воронежской области, которые реализуют адаптированные 
образовательные программы, прибавились два детских сада 
– в Калаче и Воронеже. Сегодня в регионе обучаются свыше 
четырех с половиной детей с ОВЗ. 

Тамара ГАШИМОВА. 

Ожидания далеки  
от радужных
Безучастными к стартовавшему 14 июня 
в России чемпионату мира по футболу 
остались только 35 процентов воронежцев, 
а большинство горожан планируют смотреть 
по телевизору состязания планетарного 
масштаба.

Об этом говорят результаты опроса, про-
ведённого методом телефонного интервью 
сотрудниками Института общественного 
мнения «Квалитас» 19-20 апреля среди 615 
жителей областного центра. Чаще всего горо-
жане будут смотреть игры с участием России 
и других стран (43 процента). 19 процентов 
воронежцев сосредоточат своё внимание 
только на играх российских футболистов. 
А кое-кто (1,1 процента), напротив, будет 
пристально следить за матчами сборных 
других стран. Шестьдесят шесть процентов 
воронежцев рискнули дать свой прогноз от-
носительно результатов игры нашей сборной 
в ЧМ-2018. Эти ожидания далеко не радуж-
ные. Почти 44 процента горожан считают, 
что сборная России либо вообще не выйдет 
из группы, либо выйдет, но дальше по тур-
нирной сетке не пройдёт. Каждый десятый 
надеется, что россияне пройдут в четверть-
финал, шесть процентов – в полуфинал, а 
три процента болельщиков уповают на выход 
нашей сборной в финал чемпионата.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ. 
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У входа в «Алые паруса» была развернута выставка 
«Улица мастеров», на которой народные умельцы знакоми-
ли воронежцев со своим творчеством. Тряпичные куклы, 
глиняные игрушки, поделки из бисера, резные иконы из 
дерева – эти и другие плоды кропотливого труда стали 
предметом внимания многих посетителей парка. Среди 
экспонатов повстречал настоящую диковинку для нашего 
времени – рисунки на бересте.

– Акварелью на бересте я рисую уже много лет. Это 
очень кропотливый и в то же время интересный труд, – по-
делился со мной воронежский художник Валерий Петров. 
– Перед тем, как начинать наносить краску на бересту, сам 
материал нужно хорошо отработать, продавить на нём 
твердым карандашом контур рисунка, а затем тщательно 
промыть поверхность водой. И уже потом можно начинать 
писать акварелью. Предпочитаю же рисовать церкви и 
природные пейзажи. 

Не только с народным искусством знакомили гостей 
фестиваля его организаторы. В этот день в «Алых па-
русах» работали разнообразные кухни, где воронежцы 
могли отведать азербайджанские, афганские, армянские 
и другие исконные блюда разных народов России. Среди 
посетителей парка встречалось немало молодых людей, 
одетых в национальные костюмы. А на главной сцене не 
смолкали мелодии и песни в исполнении Губернаторского 
эстрадно-духового оркестра и вокального ансамбля «Во-
ронежские девчата». 

Было чем заняться на празднике и любителям спорта. В 
рамках фестиваля в парке прошли соревнования по борьбе 
на поясах, гиревому спорту, стрельбе из лука, армрестлин-
гу, тхэквондо, шахматам и нардам. 

По мнению гостей и участников праздника, фестиваль 
«Воронеж – город дружбы» вполне оправдал своё назва-
ние и сплотил вокруг себя разных людей, объединённых 
любовью к Родине.

– День России – наш общий большой праздник, кото-
рый отмечает вся многонациональная страна, – отметил 
представитель общины афганцев Воронежской области 
Садат Саид Ака. – Я живу в Воронеже больше двадцати лет. 
За это время здесь у меня появилась большая и счастливая 
семья, а также много верных и надёжных друзей. 

«Воронеж –  
город дружбы» 

КУльтУрА

Край, щедрый  
на вдохновение
В Воронежском центре краеведения библиотеки 
№2 им. А.В. Кольцова состоялся литературно-
музыкальный вечер «Земля Воронежская.  
Поэзия русского романса».

Людмила ЛеБедеВа

В е ч е р ,  п о с в я -
щённый творчеству 
поэтов-воронежцев, 
к о т о р о е  н а ш л о 
своё замечательное 
продолжение в му-
зыке и живописи, 
собрал любителей 
и знатоков исто-
рии воронежского 
края, открыла его 
библиограф Ната-
лья Гребенникова. 
Стихи А.Кольцова, 
И . Н и к и т и н а , 
И.Бунина, Е. Ро-
стопчиной читала 
Светлана Новикова. 
Сердца слушателей 
покорили и романсы 
А. Варламова на сти-
хи А.Кольцова «Ты 
не пой, соловей», 
«Так и просит душа», 
Михаила Глинки на 
стихи «воронежско-
го соловья» Евдокии 
Ростопчиной «Се-
верная звезда», Н.Н. 

Пейко «Утро» на стихи Ивана Никитина и другие музы-
кальные шедевры. Их исполнили певица Оксана Фёдорова 
и концертмейстер-пианист Михаил Александров.

Вечер получился многогранным. Его отличала му-
зыкальность, высокая художественная направленность. 
Этому поэтическому настроению способствовала и новая 
коллекция красочных художественных полотен искус-
ствоведа, члена Союза художников России Елизаветы 
Пинахиной. В свежих полотнах чувствуется настроение 
природы, души художницы, её любовь к воронежской 
земле. Впечатляет, например, Дон-батюшка на панорам-
ной картине «Задонские просторы». Городские пейзажи 
связаны с жизнью выдающихся поэтов-земляков и с нашей 
современностью. Неизгладимое впечатление получили 
зрители от новых работ, выполненных цветным каран-
дашом – графических портретов Никитина, Кольцова, 
Ростопчиной. До глубины души трогает портрет маслом 
на холсте воронежского мастера фольклорного пения, 
художественного руководителя фольклорного ансамбля 
«Терем», доцента Воронежского государственного инсти-
тута искусств Галины Христовой. Одухотворённое лицо, 
яркий платок с цветной вышивкой – всё в этой работе 
передаёт историю русского костюма, который носили 
женщины Воронежской губернии.

Участники вечера были единодушны в том, что такие 
работы служат продолжением той любви к замечатель-
ному воронежскому краю, что воспели наши знаменитые 
поэты.

Городские пейзажи художницы 
Елизаветы Пинахиной связаны 

с жизнью выдающихся 
поэтов-воронежцев и с нашей 

современностью.



Алексей ЧЕРТОВ

К чему было это, на первый 
взгляд, шутливое замечание?

– Завод ещё достраивался, 
а кузница за два месяца до 
этого уже вовсю выдавала 
продукцию для него, – объ-
яснил нам начальник кузнеч-
ного участка цеха №105 Н.Е. 
Железняк. – И сегодня мы 
продолжаем исправно делать 
все необходимые для нашего 
завода детали.

Сто пятый не подводит
Цех термической обработки 

металлов сегодня является, по 
существу, металлургическим 
производством завода – с куз-
нечным, литейным участками и 
участком термообработки, ко-
торые были объединены в одну 
структуру из соответствующих 
цехов. Если говорить непосред-
ственно о кузнечном произ-
водстве, то таких авиационных 
кузниц замкнутого цикла в 
России почти не осталось. В 
чём её особенность? 

– Отлить или отштамповать 
красивую деталь несложно, но 
авиационному производству 
важнее, что «внутри», – по-
яснил начальник цеха Роман 
Неровный. – Механические 
свойства, структура мате-
риала и множество других ха-
рактеристик должны точно 
соответствовать заданным 
параметрам для будущей де-
тали. К нашим заготовкам 
предъявляются повышенные 
требования, и каждый образец 
штампованных и кованых по-
ковок проходит в центральной 
заводской лаборатории все 
виды спецконтроля. В целом в 
сравнении с обычными подоб-
ными производствами объем 
контроля у нас в разы выше, 
начиная с входящего.

Как показала практика 
опытно-конструкторских работ 
по Ил-112В, которыми сейчас в 
больших объёмах занимается 
завод, иметь собственное куз-
нечное производство – очевид-
ное преимущество. Изменения 
в конструкции самолёта влекут 
за собой разного рода доработ-
ки деталей вплоть до полной 
их замены. И заводская кузня 
реагирует на них молниенос-
но, чтобы в кратчайшие сроки 
подготовить и новую оснастку, 
и новые штампованные заго-
товки. Если бы приходилось 
делать это, полагаясь на сто-
ронних поставщиков, даже 
оставив за рамками вопросы 
качества и массы согласований, 
то время ожидания увеличи-
лось бы в разы. 

Постоянного внимания тре-
бует и техобслуживание уже 
выпущенных машин. И со-
всем не случайно, что именно 
здесь предпочитают размещать 
заказы для своих самолётов 
авиационные производства 
Ульяновска, Казани, Таганро-
га. Исправно приносят заво-
ду дополнительные доходы 
также заказы от предприятий, 
выпускающих продукцию для 
нефтегазового комплекса, и 
многих других отраслей. 

Кадры для кузницы
– Огромная заслуга в том, 

что цех сегодня остаётся полно-
ценным производством – Ми-
хаила Ильича Рощупкина, 
ныне заместителя главного 
инженера завода, – говорит 
Роман Неровный. – В трудные 
для завода годы он сберёг самое 
главное – квалифицированный 
персонал. У нас остаются и 
развиваются все компетенции, 
сохраняется преемственность 
в среде рабочих и инженеров. 
Есть старожилы, люди средне-
го возраста, есть и молодёжь 
– любознательная, работящая. 
Так, на участке изготовления 
оснастки у нас разметчиком 
работает Святослав Малахов 
– молодой человек, который и 
плазы, и шаблоны делает, и раз-
мечает всю оснастку. Причём 
он выпускник политеха, но ему 
захотелось трудиться в этой 
профессии. Рабочий человек 
с пониманием инженера – это 
дорогого стоит, и можно только 
приветствовать. Не скрою, гор-
жусь тем, что у нас техническое 
бюро, которое возглавляет 

замечательный специалист 
А.С.Саввин, полностью уком-
плектовано выпускниками Во-
ронежского государственного 
технического университета со 
специальностью «обработка 
металлов давлением». Это 
одно из самых сильных ТБ. 
У нас тесная связь с «нашей» 
кафедрой ВГТУ. Нередко на 
старших курсах они уже рабо-
тают у нас. И мы видим их, и 
они сами могут оценить свои 
перспективы.

Николай Потапов в своё 
время работал в цехе замести-
телем по подготовке производ-
ства. После выхода на пенсию 
занимает должность мастера на 
участке изготовления кузнеч-
ной оснастки.

– У меня есть надёжный 
костяк ветеранов, – расска-
зывает Николай Егорович. – 
Это разметчик Н.И. Рындин, 
фрезеровщик Ю.Н. Остриков, 
у которого на нашем заводе, 
между прочим, работают оба 
сына и сноха. Он тоже на пен-
сии не усидел – вернулся на 
участок. Из молодых ребят у 
нас очень хороший фрезеров-
щик Дмитрий Чертов, он ещё и 
шлифовку освоил, на основной 
операции – Максим Шарапов и 

Николай Зай-
цев. И самое 
главное – ре-
бята все друж-
ные,  что для 
производства 
тоже важно. И 
спортом зани-
маются. Наш 
Евгений Лома-
кин – постоян-
но с призами с 
соревнований 
возвращается. 

В целом группа очень хоро-
шая. Сейчас у нас 17 человек 
– разметчики, фрезеровщики, 
строгальщики, токари, слесари-
инструментальщики. Почти 
каждый – мастер не только в 
своём деле, но и владеет одной-
двумя смежными специаль-
ностями. В условиях, пока нет 
серийного производства, это 
позволяет нам решать все за-
дачи не числом, а умением. 

Участок во многом опреде-
ляет качество выпускаемой 

продукции – от разработки и 
изготовления оснастки до вы-
пуска штампов, являющихся 
основным инструментом куз-
нечного производства. Сегодня 
участок работает в основном 
по программе Ил-112В. По 
сложности эта работа для кол-
лектива ничем от других не 
отличается. Разве что сроки 
порой требуют поработать 
сверхурочно или в выходные 
дни.

Качество  
без компромиссов

Кузнечный участок обе-
спечивает своей продукцией 
примерно треть потребностей 
заготовительного и механи-
ческого производств завода и 
не занимается только крупно-
габаритными деталями. Но в 
его номенклатуре детали осо-
бо ответственные, например, 
титановые, за изготовление 
которых, вообще, немногие 
берутся, так как они очень 
сложны в обработке давлени-
ем. При нагревании титана до 
определённой температуры 
появляется твердый, но хруп-
кий альфированный слой в 
полмиллиметра, которого на 
детали быть не должно, а ме-
ханическая обработка очень 
проблематична и затратна. Но 
в составе завода есть гальва-
нический участок, на котором 
разработан и хорошо отлажен 
процесс электрохимического 
травления, с помощью которо-
го и снимается альфированный 
слой. Давно освоены здесь 
штамповка и поковка маг-
ниевых сплавов. Они тоже со 
своими капризами, с которыми 
в цехе успешно справляются. 

– Можно, конечно, вспом-
нить, что только в пятом цехе 
когда-то было триста человек, 
трудились в две смены, все 
молоты в деле были, – замечает 
начальник кузнечного участка 
Н.Е. Железняк. – Но сейчас у 
нас чуть больше ста человек, 
а средний возраст – 37 лет. Я 
сюда пришел в восьмидеся-
тые, и мы с товарищем в цехе 
лет десять оставались самыми 
молодыми. Вот такая «попу-
лярная» на тот момент наша 
профессия была. Сейчас сами 
смотрите, сколько у нас мо-
лодых ребят! Это притом, что 
не всем наша работа по силам. 
Но уж кто остался, те, можно 
сказать, навсегда прикипают к 
кузнечному делу. На основном 
производстве это коллекти-
вы бригад Сергея Дронова, 
Ивана Синицына, Евгения 
Острикова. А посмотрите на 
таких наших асов, как Михаил 
Скоробогатов, который делает 
высадочные болты – одну из са-
мых ответственных деталей… 

Мозг цеха
Технологическое бюро куз-

нечного участка сегодня тоже 
немногочисленно. Технолог 
Т.П. Соколова в цехе с 1976 
года, как закончила техникум, 
уже работая, окончила вечернее 
отделение тогда Воронежского 
политехнического института. 
Л.Н. Беляева пришла годом 
позже уже выпускницей по-
литеха. Не устали ли за четыре 
десятилетия на одном месте?

– Работа же интересная, 
творческая, а когда каждый 
день не похож на другой, как 
может что-то надоесть? – гово-
рит Людмила Николаевна.

– На самом деле, производ-
ство у нас индивидуальное, и 
для нас каждая деталь, можно 
сказать, опытная, – поддержи-
вает коллегу Татьяна Петров-
на. – Ил-96-300 вроде давно 
делаем, а на каждую машину 
идут индивидуальные и по-
стоянные изменения. В целом  
деталей тысячи, а изменений и 
того больше. При этом нужно 
постоянно быть в контакте не 
только с нашими участками, но 
и с отделами главного конструк-
тора и технолога, коллегами из 
цехов механообработки, учи-
тывать даже, на каком обору-
довании – старых станках или 
с ЧПУ – будет обрабатываться 
деталь. Вопросов каждый день 
возникает много, и мы вместе их 
решаем. Конечно, опыт в нашей 
работе очень важен, но бывают 
такие детали, что смотришь – и 
как будто сорок лет тут не рабо-
тала. Все с нуля обдумываешь 
и рассчитываешь. Некогда нам 
скучать, – смеется Соколова.

Самый молодой технолог 
бюро – Мария Завадовская, 
помимо всего прочего, явля-
ется членом рабочей группы 
молодых специалистов. Мария 
пришла в цех, учась на пятом 
курсе ВГТУ, в 2015 году.

– Что могу сказать опре-
деленно – я не зря пять лет 
училась именно по этой специ-
альности, – говорит она. – Про-
фессия интересная, однако, 
знание производства даётся 
непросто. Но у нас люди очень 
отзывчивые, всегда готовы по-
мочь, подсказать. Понимаю, 
что ещё многое мне предстоит 
узнать и усвоить, но желание 
трудиться здесь есть. Несмотря 
на все сложности, думаю, я вы-
брала правильную работу. 

4 | №44 (26791)  | Четверг, 14 июня 2018 года | КОММУНА www.communa.ru facebook.com/kommuna vk.com/kommunanews ok.com/kommunanews twitter.com/kommunanews

Кузнечных дел мастера
Земляки
Одиннадцать лет назад на Воронежском 
авиационном заводе решили отметить 75-летие 
кузнечного цеха. Тогдашний начальник цеха  
Михаил Рощупкин обратился к гендиректору 
предприятия Вячеславу Саликову с просьбой 
профинансировать юбилей. Генеральный не отказал, 
но попросил: «Вы только совесть имейте, раньше 
завода не отмечайте».
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За годы работы 
кузнечного производства 

Воронежского авиазавода 
на нём использовалась вся 
номенклатура металлов и 
сплавов, которые поддаются 
обработке давлением.

В кузнечном цехе всегда жарко.

сОциУМ

Если трудно, обратитесь  
в «Социальное бюро»
В Воронеже состоялось официальное открытие «Единого 
информационного центра «Социальное бюро» – проекта, 
реализуемого Благотворительным фондом святителя  
Антония (Смирницкого) в том числе за счёт средств  
Фонда Президентских грантов.

«Социальное бюро» расположилось на территории 
Богоявленского храма. Его основная задача – помощь 
людям, попавшим в трудную жизненную ситуацию. Здесь 
найдут поддержку алкоголе- и наркозависимые граждане, 
их родственники, бездомные, престарелые, малоимущие. 
В едином информационном центре для них предусмотрен 
кабинет первичной консультации, где их выслушают и 
проконсультируют психолог, юрист, социальный работник. 
Работа с каждым посетителем индивидуальна, и её первым 
этапом станет подготовка «карты решения проблемы». В 
ней человеку подробно пропишут шаги по выходу из его 
конкретной ситуации, более того – возьмут её на контроль, 
связывая гражданина с теми органами, которые непосред-
ственно занимаются его вопросом. Вся помощь абсолютно 
бесплатная. Так же, как и консультация по телефону «го-
рячей линии»: (473) 293-49-31.

Яркий флешмоб к юбилею полиции
Адмиралтейскую набережную Воронежа оживил необычный 
флешмоб: более 30 патрульных экипажей с включенными 
проблесковыми маячками выстроились на площади,  
образовав надпись «300 лет».

Инициатива полицейских, общественников и мото-
циклистов была приурочена к знаменательной дате в 
истории – 300-летию российской полиции, становление 
которой в России произошло при Петре I в 1718 году. 
Кроме стражей порядка, участие во флешмобе приняли 
мотолюбители, представители движения мотоджимхана 
и его координатор – член Общественного совета при 
региональном главке Григорий Мясин, которые с энтузи-
азмом поддержали акцию, сообщает ГУ МВД России по 
Воронежской области.

Козловка названа лучшей
Козловское поселение признано одним из успешных  
сельских поселений Бутурлиновского района.

Именно здесь, по мнению районной администрации, 
наиболее эффективно решаются текущие проблемы, 
реализуются социальные проекты в части улучшения 
качества жизни селян. Успешно решается вопрос вывоза 
твердых коммунальных отходов, постоянно скашивается 
трава вдоль обочин на условиях гражданско-правового до-
говора, что позволяет поселению сохранять имидж самого 
ухоженного в районе. Решен вопрос уличного освещения, 
распределения средств дорожного фонда, взаимодействия 
с хозяйствующими субъектами, привлечения средств за 
счет инициативного бюджетирования и ТОС. Ежегодно 
ТОС «Одиннадцатая сотня» получает гранты на свои про-
екты. Нынче деньги направят на ремонт дороги к кладбищу. 
Большой популярностью у местных жителей пользуется 
Поляна молодоженов, которая после реконструкции вошла 
в туристический маршрут.

Лучшие в ЦФО 
В городе Иваново на базе стадиона «Текстильщик» прошли 
соревнования на звание «Лучшая добровольная пожарная 
команда Центрального федерального округа – 2018». 
Отличились воронежцы.

В этом году состязания посвящены Году культуры 
безопасности в системе МЧС России. В них приняли 
участие восемнадцать добровольных пожарных команд из 
Центрального федерального округа, а также дружина из 
Чувашской Республики. Соперники преодолели три этапа 
борьбы: боевое развертывание, спортивную эстафету «По-
туши пожар», тестирование по знаниям основ пожарного 
дела. В итоге первое место заняла добровольная пожарная 
команда Воронежской области. На втором месте – их кол-
леги из Ивановской области, на третьем – из Курской.

«Зелёный патруль» строг  
к Воронежской области
Составлен экологический рейтинг регионов России по итогам 
весны 2018 года. Олицетворяют экологическое благополучие 
страны Тамбовская область (1-е место), Республика Алтай 
(2-е) и Алтайский край (3-е). Воронежская область –  
в середине списка.

Об этом говорят данные экологического рейтинга 
субъектов России по итогам весны 2018 года обществен-
ной организации «Зелёный патруль». В первую десятку 
рейтинга также входят Курская (4-е место), Белгородская 
(5-е), Мурманская области (6-е), Санкт-Петербург (7-е), 
Ульяновская область (8-е), Чувашская Республика (9-е). 
Замыкает десятку лучших Республика Коми (10-е место). 
Москва, кстати, занимает 23-ю строчку, Воронежская об-
ласть – на 44-м месте. Из-за проблем со свалками Москов-
ская область расположилась на 83-м месте. А регионом с 
худшей экологической обстановкой стала Свердловская 
область (85-е место), информирует russian.rt.com.

Обновляют сельские дороги
В Грибановском районе отремонтируют почти тринадцать 
километров дорог местного значения. 

Сейчас в районе обновляют грунтовые дороги. Полотно 
выравнивают и отсыпают щебнем, делают траншеи для 
водостока по обочинам. Ремонт дорог будет произведён в 
Васильевском, Кутковском, Калиновском, Кирсановском, 
Малогрибановском, Новомакаровском, Новогольском и 
Грибановском поселениях. В поселке Грибановский на 
отдельных его улицах также отсыпят щебнем отдельные 
участки. На работы в рамках областной госпрограммы ре-
монта автомобильных дорог местного значения «Развитие 
транспортной системы» выделили 36,6 миллиона рублей.

Для удобства школьников
К новому учебному году Ольховлогская школа придёт  
со своей столовой.

Организация горячего питания учащихся – непремен-
ная забота любой современной школы. В каменском селе 
Ольхов Лог из-за отсутствия школьной столовой детей 
водили на обед в столовую местного хозяйства «Ольхов-
логское». В дождь, снег, слякоть детворе приходилось по 
пути переходить автомобильную дорогу и небезопасный 
перекрёсток.

Устранить риски и обзавестись собственной столовой 
сельской школе помогла районная администрация, решив-
шая для этого реконструировать пришкольный интернат, 
закрытый ещё в 80-е годы.

– Чтобы из пустующего здания интерната получилась 
добротная столовая, мы проведём здесь масштабную 
реконструкцию, – делится заместитель главы райадмини-
страции Сергей Ершов. – Для этого потребуется заменить 
пол и крышу, отремонтировать стены и потолки, заново 
проложить необходимые коммуникации, реконструиро-
вать санузлы и электропроводку. Подрядчик уже опреде-
лён на конкурсных торгах, и к сентябрю школа будет со 
своей столовой.

Преобразить интернат в столовую помог областной 
бюджет, выделивший на эти цели 2,5 миллиона рублей.

Сообщения подготовили Тамара Гашимова,  
Николай Кардашов, Сергей КройчиК,  

Наталья СТолповСКая, анатолий ХруСТалёв. 

Вячеслав ЛюТЫЙ 

Рецензии и наставления на 
продвинутых литературных се-
минарах прививают новому твор-
ческому поколению эгоизм без 
границ и безо всякого смущения 
иронично характеризуют высокие 
ноты в лирическом голосе: зачем 
вам это нужно?

И потому подлинно драгоцен-
ны поэты, в творчестве которых 
время и духовный строй русского 
человека явлены ярко, узнаваемо, 
музыкально и точно. К таким фи-
гурам, без всякого сомнения, мож-
но отнести воронежца Александра 
Нестругина. Лет десять тому назад 
известная поэтесса Диана Кан 
заметила: лирика Нестругина 
похожа на родниковую воду – чи-
стую, живительно-прохладную, в 
которой порой попадаются песча-
ные крупинки. На редкость четкое 
определение, в котором к тому же 
обозначены и черты авторские, 
только ему присущие особенности 

художественного высказывания.
Биография Нестругина приме-

чательна. Когда-то он был следо-
вателем, а потом в течение многих 
лет возглавлял районный суд. 
Студентам-юристам говорили, 
что он похож на идеальный образ 
судьи, который присутствует во 
всех учебниках по юриспруденции. 
Житейски это означает, что перед 
нами человек твердых убеждений, 
не склонный меняться в угоду 
изменчивому времени. И этот 
нравственный абрис абсолютно 
соответствует всем литературным 
произведениям, которые вышли из-
под руки Александра Нестругина. 
В свое время профессиональные 
читатели всероссийского писатель-
ского сайта безоговорочно при-
знали стихи воронежского поэта, и 
за короткий срок имя Нестругина 
стало своего рода нравственно-
лирическим камертоном. Тончай-
ший художник, он может говорить 

твердо и пламенно, внимательный 
соглядатай современности, он обла-
дает способностью трепетно и тон-
ко писать о любви, по-настоящему 
русский человек, он чувствует 
природу и умеет создавать жанро-
вые сюжеты, посвященные охоте и 
рыбалке. Но прежде всего читатель 
откликается на биение его горячего 
сердца:
Гляди: меж верб сквозит и рдеет,
Впитав закат и холода, –
О нет, не русская идея!
А просто – русская вода.
Её порой рисуют тёмной,
Текущей из глухих болот.
Зачем же к ней идёт бездомный,
Любой обиженный народ?
Конечно, есть трава и тина,
Камыш, глухие рукава...
Но, как душа, жива стремнина,
Сейчас – заметная едва.

В Нестругине живет интуиция 
нашего далекого предка, который 
чувствовал реку и лес, поле и 
небо. Отошел в прошлое пантеон 
древних славянских богов, но глу-
бинная интуиция, какое-то чутье 
на порядок более тонкое, нежели 
черты реальности, все еще встре-
чается в наши дни. А если такая 
душевная организация соединена 
с вдохновенным поэтическим 
талантом, то перед читателем 
возникает во многом уникальная 
творческая личность.

Стихи Нестругина о любви 
также интуитивны, в них живут 
непереводимые на язык предме-
тов и понятий дыхание и чувство, 
когда понимается больше, чем 
сказано, когда многомерность 
взгляда и как бы незначащего дви-

жения превосходит содержание 
звучащих слов.

Может быть, и жила ты – 
не мною,

А придуманным образом… Но
Это все не прошло стороною
И не кануло камнем на дно.
Не икона, не мраморный идол, – 
Не просил я попроще удел:
Тот, кого я в глазах твоих видел,
На меня неотрывно глядел…
Дни чужие, то розно, то купно,
Душу взять норовили в полон.
Но глядел на меня неотступно
Из заплаканных глаз твоих – он.
Ты его не молила, не звала – 
Хоть бы шелестом губ, 

хоть бы раз!
Ты о нем даже будто не знала – 
Ни на миг не сомкнувшая глаз…

Весной 2018-го издана девятая 
книга поэта «Осокори идут по 
краю», в которую вошли избран-
ные стихи – новые и уже опубли-
кованные ранее, а также короткие 
поэмы. Автор поместил в сборник 
те вещи, которые наиболее от-
четливо характеризуют наши дни 
и то вечное, что живет в каждой 
совестливой душе. Всякая новая 
книга Александра Нестругина ста-
новится не только литературным 
событием, но и нравственным по-
ступком. Читатель будто слышит 
и видит: можно стоять на своем, 
не отступать от идеала, можно 
жить честно, не поступаясь своим 
достоинством… И одновременно 
– быть добрым, хотя и несколько 
грустным, дорожить любовью и 
благодарить Бога за то, что ты ро-
дился в этот век на русской земле, 
горестной и великой.

Родниковая вода
Судьба и книга | Вышел в свет новый сборник нашего земляка,  
замечательного поэта Александра Нестругина

В наши дни статус и 
понимание поэзии 
неуловимо изменились. 
Четверть века тому 
назад лирическая 
строка, обладающая 
прозрачностью и 
приметами личности 
автора, считалась неким 
художественным образцом. 
Теперь же, когда доктрина 
самовыражения художника 
укрепилась и стремится 
сбросить с уродливого 
корабля современности 
память о прошлом, 
кристальные нравственные 
понятия, отклики сердца 
на приметы реальной 
жизни, такие традиционные 
примеры поэтической речи 
настойчиво сдвигаются в 
область архаики. 

Мы и прирОдА

К нам залетела 
чернотелка
Во время наблюдений за насекомыми 
в урочище «Лебяжье Поле» (Борское 
лесничество Воронежского заповедника) 
под корой гнилой, лежащей на земле, 
берёзы был обнаружен удивительный 
черный жук (16 мм) с длинными ногами и 
морщинистыми надкрыльями.

Анатолий кРУГЛОВ

Это оказалась лесная чернотелка, характерная 
для таежной зоны Евразии и Северной Америки. 
Вид является новым для фауны жуков Воронежской 
области. Он отсутствует в Кадастре беспозвоночных 
животных Воронежской области. Не представлен он 
и в Кадастре жуков соседней Липецкой области. Лес-
ная чернотелка – редкий вид, включенный в Красную 
книгу Международного союза охраны природы.

Ученые установили, что жуки и личинки вы-
держивают очень низкие температуры (до –55°С) 
в Якутии, на Аляске и севере Канады, вырабатывая 
специфический гликолипидный антифриз. Вид 
можно считать индикатором (реликтом) древних 
ненарушенных хвойных (с примесью берёзы) лесов с 
обилием валежа и дереворазрушающих грибов. Эти 
леса в прошлом периодически подвергались воздей-
ствию естественных (от ударов молний) пожаров, 
сообщает сайт Воронежского заповедника. Лесная 
чернотелка заслуживает включения в Красную 
книгу Воронежской области, считает главный науч-
ный сотрудник заповедника, доктор биологических 
наук Виктор Емец.
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ОТЧЁТ ОБ ИТОГАХ ГОЛОСОВАНИЯ
НА ГОДОВОМ ОБЩЕМ СОБРАНИИ АКЦИОНЕРОВ АО «НИВА» 

(далее – Общество)
Полное наименование – Акционерное общество «НИВА». 
Место нахождения: 396926, Российская Федерация, Воронежская область, Семилукский район, с. Перекоповка, 

ул. Мира, д. 40е. 
Вид общего собрания – годовое. Форма проведения общего собрания – собрание.
Дата фиксации лиц, имеющих право на участие в общем собрании, – 14 мая 2018 года.
Дата проведения собрания – 07 июня 2018 года.
Место проведения: 396926, Российская Федерация, Воронежская область, Семилукский район, с. Перекоповка, 

ул. Мира, д. 40е.
Председатель собрания Кострома Сергей Иванович. Секретарь собрания Антипова Ольга Алексеевна.
Полное фирменное наименование регистратора, выполнявшего функции счетной комиссии, – Акционерное общество «Ре-

гистраторское общество «СТАТУС».
Место нахождения регистратора: 394036, г.Воронеж, ул.Феоктистова, д.4.
Уполномоченные лица регистратора: Потапов Дмитрий Иванович – председатель счетной комиссии.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Утверждение годового отчета Общества за 2017 год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества за 2017 год.
3. Распределение прибыли (убытков) Общества по результатам 2017 года. 
4. Избрание членов Совета директоров Общества.
5. Избрание Ревизора Общества.
6. Утверждение аудитора Общества.

1. Утверждение годового отчета Общества за 2017 год.

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем 
приняли участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем 
собрании, по данному вопросу 676

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня обще-
го собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к 
порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

676 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 347 51,331%
Кворум имеется

Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

«За» «Против» «Воздержался»

347 (100%) 0 (0%) 0 (0%)
Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или по иным 
основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и про-
ведения общего собрания акционеров 

0 (0%)

По результатам голосования принято решение:
Утвердить годовой отчет Общества за 2017 год.

2. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества за 2017 год. 

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем 
приняли участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем 
собрании, по данному вопросу 676

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня обще-
го собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к 
порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

676 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 347 51,331%
Кворум имеется

Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

«За» «Против» «Воздержался»

347 (100%) 0 (0%) 0 (0%)
Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или по иным 
основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и 
проведения общего собрания акционеров 

0 (0%)

По результатам голосования принято решение:
Утвердить годовую бухгалтерскую (финансовую) отчетность Общества за 2017 год.

3. Распределение прибыли (убытков) Общества по результатам 2017 года.

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем 
приняли участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем 
собрании, по данному вопросу 676

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня обще-
го собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к 
порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

676 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 347 51,331%
Кворум имеется

Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

«За» «Против» «Воздержался»

347 (100%) 0 (0%) 0 (0%)
Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или по иным 
основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и про-
ведения общего собрания акционеров 

0 (0%)

По результатам голосования принято решение:
По результатам 2017 года прибыль (убытки) не распределять, дивиденды не выплачивать.

4. Избрание членов Совета директоров Общества. 

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем 
приняли участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
В соответствии со ст.66 ФЗ «Об акционерных обществах» выборы Совета директоров осуществляются кумулятивным голосо-
ванием.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в 
общем собрании, по данному вопросу 3 380

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня 
общего собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях 
к порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

3 380 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 1 735 51,331%
Кворум имеется

Число голосов, отданных за каждый вариант голосования. Проводилось кумулятивное голосование. 

№ п/п Кандидат Число голосов «ЗА» 

1. Павлов Иван Алексеевич 347
2. Лынова Любовь Алексеевна 347
3.  Азаров Николай Григорьевич 347 
4. Коровников Василий Иванович 347
5. Киселев Александр Владимирович 347

«Против всех кандидатов» 0
«Воздержался» (по всем кандидатам) 0
Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительны-
ми или по иным основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к 
порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

0

По результатам голосования принято решение:
Избрать членами Совета директоров Общества Павлова И.А., Лынову Л.А., Азарова Н.Г., Коровникова В.И., Киселева А.В.

5. Избрание Ревизора Общества. 

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем 
приняли участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем 
собрании, по данному вопросу 676

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня обще-
го собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к 
порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

676 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 347 51,331%
Кворум имеется

Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

ФИО кандидата «За» «Против»  «Воздержался»

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с 
признанием бюллетеней недействительными или по иным 

основаниям, предусмотренным Положением о дополнитель-
ных требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения 

общего собрания акционеров
Богачева  

Галина Сергеевна
347  

(100%)
0  

(0%)
0  

(0%)
0  

(0%)

По результатам голосования принято решение:
Избрать Ревизором Общества Богачеву Г.С.

6. Утверждение аудитора Общества. 

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем 
приняли участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем 
собрании, по данному вопросу 676

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня 
общего собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях 
к порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

676 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 347 51,331%
Кворум имеется

Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

«За» «Против» «Воздержался»

347 (100%) 0 (0%) 0 (0%)
Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или по иным 
основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и 
проведения общего собрания акционеров 

0 (0%)

По результатам голосования принято решение:
Утвердить аудитором Общества на 2018 год аудиторскую фирму ООО «АЛЬКОР – АУДИТ».
Председатель собрания /подпись/ Кострома С.И.
Секретарь собрания /подпись/ Антипова О.А.                                                                                                        На правах рекламы.

VIII МежДУНАРОДНый ПЛАТОНОВСКИй ФеСТИВАЛЬ ИСКУССТВ

Среди пронумерованных 
кресел он долго искал, 

где поставить табуретку, пока 
зрители рассаживались, а не-
которые делали вид, что ничего 
странного не замечают. Место 
то ли бомжу, то ли городскому 
сумасшедшему, в котором все, 
конечно, уже узнали актёра Ан-
тона Адасинского, режиссёра 
и единственного исполнителя 
в спектакле, нашлось только 
на сцене. Потом я в каких-то 
ранних рецензиях читал, что 
на сцену актёра, а заодно и его 
персонажа, забрасывают едва 
ли не силком. На воронежском 
представлении, которое дове-
лось посмотреть мне, зрители 
сделали это очень бережно, 
даже, пожалуй, любовно. 

Первый ли это моноспек-
такль Антона Адасинского? По 
крайней мере, в одиночку на 
сцену он прежде выходил дав-
но. Подобное звучит немного 
странно, неужели ему совсем 
не тесно было на одной сцене с 
актёрами хотя бы собственного 
театра? С другой стороны, это 
ведь важное достоинство актё-
ра, который способен излучать 
драйв одним взмахом руки, 
одним взглядом в зал, – уметь в 
нужный момент не только соз-
давать творческие проекты, но 
и раствориться среди его участ-
ников. Тут уместно вспомнить 
не только легендарный театр 
«Лицедеи», где Адасинский 
начинал, но и «Популярную 
механику» Сергея Курёхина, 
и группу «АВИА», в которых 
этот человек выступал не толь-

ко как харизматичный шоумен, 
но и как винтик работающего 
на сцене многоголового «ме-
ханизма». 

Тот спектакль, который на 
днях показали на Платонов-
фесте, выглядит попыткой 
оглянуться назад, вспомнить 
свой актёрский путь. Кло-
унское начало, думаю, было 
важно для Адасинского во все 
времена, даже когда его клоу-
нада могла показаться зрителю 
пугающей. 

Если понимать название 
представления буквально, то 
получается, перед нами дей-
ствительно последний человек 
на планете. А то бомжеватое 
состояние, в каком мы его за-
стали в прологе, – последствия 
некоей вселенской катастрофы. 
Образ человека, оставшегося 
в полном одиночестве, можно 
понимать и метафорически, 
но пишущему эти строки всё-
таки кажется, что Адасинский 
подразумевал двойственность 
отношения к теме. Человек 
один, он мечется между Богом 
и дьяволом, пытается каким-
то образом запустить историю 
человечества с самого нача-
ла… И здесь тема одиночества 
встречается с темой актёрского 
нарциссизма. Рождённый кло-
уном, но, может, до конца того 
не осознающий человек при 
виде древа познания, с кото-
рого свисает змей-искуситель, 
ведёт себя то как «Адам», то 
как «Ева»; можно предполо-
жить, что актёр материализует 
диалог в голове персонажа, а 
можно заподозрить, что этот 
персонаж даже в условиях  

постапокалипсиса продолжает 
играть, продолжает ёрничать. 
Яблоко, сорванное с дерева, 
превратится в клоунский нос, 
и потом на протяжении спекта-
кля носы будут менять формы 
и размеры, становясь всё более 
тяжёлой ношей. 

В какую-то минуту возни-
кает ощущение, что стержень 
спектакля недостаточно твёрд, 
что действие пробуксовывает. 
У спектакля есть остроумная 
завязка, сильный финал. И 
принцип представления почти 
бессюжетного, наслоения но-
меров, вызывающих то смех, то 
чувство тревоги, примерно до 
середины работает, но дальше 
зритель, заподозривший, что 
уже понял, о чём спектакль, 
начинает уставать. Должен 
признаться: сейчас, вспоминая 
для своей статьи эпизоды «По-
следнего клоуна», обнаружил, 
что какие-то места помнятся 
смутно. Но отчётливо видится 

эпизод, когда, меняя на потеху 
публике клоунские носы, герой 
спектакля встречает нос разме-
ром с газовую плиту, который, 
разумеется, превращает его 
существование в невыносимое. 
После долгой борьбы нос летит 
прямо в зал. Точно так же, пом-
нится, в некоторых спектаклях 
в зрителей бросают воздушные 
шары. Кажется, даже в одном 
из шоу друга и учителя Адасин-
ского Вячеслава Полунина. 

Когда уже начнёт казаться, 
что спектакль почти закончен, 
клоун приедет на маленьком 
автомобильчике, вроде тех, ко-
торые используются в детских 
аттракционах, и заговорит. 
Начнёт в образе туповатого 
жлоба, какие назывались «но-
выми русскими». Но вдруг 
происходит переключение 
регистра: начинается разговор 
с залом о смерти, о том, как 
хотелось бы встретить свой 
смертный час… «И вы подумае-

те: а как же уйти-то красиво?». 
Потом – репетиция (и надо 
оценить смелость исполнителя, 
преодолевающего актёрские 
суеверия – например, боязнь 
играть в гробу). Первый дубль, 
другой, третий… Но вечно 
что-то мешает под скорбную 
музыку отправиться в рай или 
ад. И клоун сбегает из гроба, 
как из-под венца, чтобы по-
просить у зрителей папироску, 
потому что ситуация нервная, 
курить охота. 

И тут понимаешь: спек-
такль – это попытка загово-
рить зубы Богу, или чёрту, или 
кто там встретит нас в конце 
тоннеля. В конечном же счёте, 
получается, про нас, которые 
всю жизнь куда-то несутся, 
сбиваются с намеченного пути, 
валяют дурака, занимаются са-
молюбованием. А потом вдруг 
наступает время посмотреть 
наверх и спросить удивлённо: 
«А почему я?».

По ту сторону носа
«Последний клоун на Земле» театра DEREVO – моноспектакль-исповедь

Виталий ЧЕРНИКОВ
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Многие зрители ещё стояли в фойе ТЮЗа, ожидая тре-
тьего звонка, когда в поле их зрения появился стран-
ный незнакомец. Одет в тряпьё, в руках табуретка, из 
шляпы торчат красные пластмассовые ноги, видимо, 
оторванные у какой-то куклы, по карманам рассован 
мусор. Незнакомец выглядел то ли пьяным, то ли на-
столько старым, что передвигался с трудом; однако в 
зал ему было непременно нужно попасть. 

«Последний клоун на Земле» – спектакль в том числе и про поиски света.

В 2010 году он увидел 
занавес к балету «Без-
умный Тристан», распи-
санный в 1940 годах для 
театра Метрополитен 
Опера в Нью-Йорке. Рабо-
та великого Сальвадора 
Дали произвела на швей-
царца неизгладимое впе-
чатление. Театральный 
режиссёр, постановщик 
массовых шоу (к слову, 
именно Даниэле поста-
вил церемонии закрытия 
Олимпийских игр и от-
крытия Паралимпийских 
игр в Сочи) взял творение 
Дали за основу и создал 
нежный, завораживаю-
щий спектакль La Verita. 

Наталья СТОлПОВСКАЯ

Красочное шоу, представ-
ленное теперь и на площадке 
Платоновского фестиваля, 
объединило драматическое ис-
кусство, цирк, балет и оперу в 
историю, напоминающую дет-
ский сон. И в этой необычной 
истории день перемешался с 
ночью, правда – с вымыслом, 
а взрослый разумный взгляд 
на мир – с трогательной наи-
вностью ребёнка. 

Одиннадцать артистов на 
глазах у зрителей перевопло-
щаются то в балерин в пачках, 

то в уличных акробатов, то в 
сказочных существ и вдруг – на 
контрасте – в обычных устав-
ших актеров за кулисами своего 
театрального мирка. Создаётся 
ощущение, что смотришь в вол-
шебный шар, и оттуда на сцену 
выходят диковинные персо-
нажи. С помощью игры света 
они вырастают в исполинов, 
потом – превращаются в арти-
стов, примеряют разные маски, 
танцуют, поют, декламируют, 
летают под «куполом» театра, 
выполняют сложные пируэты, 

и всё это – одновременно. По-
лотно Сальвадора Дали, якобы 
выставленное на аукцион, по 
идее должно скреплять разные 

части спектакля. Но и это – не 
факт. Шоу живёт и дышит 
самостоятельно: клоуны мило 

забавляются, персонаж с голо-
вой носорога играет на рояле, 
рыжая девушка на роликах 
несколько смазанно исполняет 

свой номер. В какой-то момент 
понимаешь: это особенный 
режиссёрский взгляд. Здесь 

всё немного небрежно. Говоря 
современным языком, «не на 
пафосе». И как при этом пер-
сонажам Финци Паска удаётся 
задаваться вопросами жизни и 
смерти, добра и зла, вначале – 
непостижимо… 

В процессе спектакля по-
нимаешь: «трюк работает», по-
тому что герои La Verita делают 
это по-детски наивно, чисто, с 
беспощадной откровенностью, 
которая сильнее всего и трогает 
нас – зрителей. Разноцветные 
перья костюмов – волшебные 
пёрышки, которые касаются 
души каждого в зале и доби-
ваются своего – мы перестаём 
стесняться сентиментальности, 
радуемся простым истинам, о 
которых напоминает La Verita. 
Представлениям этого режис-
сёра ведь не случайно дали 
определение «театр ласки». 
Финци Паска нашёл те бес-
проигрышные приёмы, кото-
рые действительно ласкают 
зрителя, возвращают его в 
безмятежное детство. А что 
может быть сокровеннее, чем 
вернуться к своему внутренне-
му ребёнку? И театр Даниэле 
Финци Паски – режиссёра, 
много лет сотрудничающего 
со знаменитым «Цирком дю 
Солей», находит этого ребёнка, 
нежно гладит по голове и рас-
сказывает ему самую красивую 
историю о нём самом…

Дивный мир Финци Паски и его истина
Воронежцы с восхищением встретили спектакль La Verita («Истина») – театральную фантазию швейцарского 
режиссёра Даниэле Финци Паски
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 В процессе спектакля понимаешь: «трюк 
работает», потому что герои La Verita делают 

это по-детски наивно, чисто, с беспощадной откро-
венностью, которая сильнее всего и трогает нас – 
зрителей. 

На сцене – актёры поют, танцуют, выполняют сложные пируэты.

Известный музыкант сы-
грал в Воронеже на уникаль-
ной виолончели. Этот ин-
струмент — ровесник Иоганна 
Себастьяна Баха: он появился 
на свет в 1685 году. Его созда-
тель — Андреа Гварнери, глава 
знаменитой династии итальян-
ских мастеров. Восьмого июня 
Юлиан Штекель исполнил на 
нём концерт нашего современ-
ника Анри Дютийё. 

Юлиан Штекель родил-
ся в музыкальной семье, на 
виолончели играет с пяти лет. 
Сегодня он один из самых вос-
требованных молодых испол-
нителей, обладатель первой 
премии и приза зрительских 
симпатий Международного 
конкурса ARD в Мюнхене, 

победитель Международного 
конкурса Мстислава Ростро-
повича в Париже, между-
народных состязаний име-
ни Эммануэля Фойермана в 
Берлине и Пабло Казальса в 
Кронберге. 

Кроме того, Штекель — 
профессор Мюнхенского уни-
верситета музыки и исполни-
тельских искусств. Критики 
оценивают его интерпретации 
как очень точные и вырази-
тельные. 

Для программы VIII Пла-
тоновского фестиваля Юлиан 
Штекель выбрал виолончель-
ный концерт Анри Дютийе 
Tout un monde lointain... («Це-
лый мир вдали»), посвящен-
ный Мстиславу Ростроповичу. 
Впервые он прозвучал в 1970 
году на фестивале в Экс-А-

Провансе. В концерте – пять 
частей, название которых от-
сылает слушателей к сборнику 
стихов Бодлера «Цветы зла». 
Юлиан Штекель великолепно 
исполнил это сочинение, по-
казав его внутреннюю энергию 
и философичность. 

Во второй части программы 
в исполнении Воронежского 
академического симфониче-
ского оркестра под руковод-
ством народного артиста Рос-
сии Владимира Вербицкого 
прозвучали фрагменты ор-
кестровой сюиты «Пеллеас и 
Мелизанда» Габриэля Форе и 
вторая сюита из балета «Даф-
нис и Хлоя» Мориса Равеля. 
Этим выступлением Воронеж-
ский академический симфони-
ческий оркестр завершил свой 
92-й сезон.

Целый мир вдали
Музыкальную программу фестиваля открыл концерт Юлиана Штекеля совмест-
но с Воронежским академическим симфоническим оркестром под управлением 
маэстро Владимира Вербицкого.

Наталья КОНЬШИНА
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Играет Юлиан Штекель.
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ОТЧЁТ ОБ ИТОГАХ ГОЛОСОВАНИЯ
НА ГОДОВОМ ОБЩЕМ СОБРАНИИ АКЦИОНЕРОВ АО «ЗАРЯ» 

(далее – Общество)
Полное наименование – акционерное общество «заря». 
Место нахождения: 396926, российская федерация, Воронежская область, Семилукский район, с. Перекоповка, 

ул. мира, д. 40е. 
Вид общего собрания – годовое. Форма проведения общего собрания – собрание.
Дата фиксации лиц, имеющих право на участие в общем собрании, – 14 мая 2018 года. 
Дата проведения собрания – 07 июня 2018 года.
Место проведения: 396926, российская федерация, Воронежская область, Семилукский район, с. Перекоповка, 

ул. мира, д. 40е. 
Председатель собрания Кострома Сергей Иванович. Секретарь собрания Антипова Ольга Алексеевна.
Полное фирменное наименование регистратора, выполнявшего функции счетной комиссии, – акционерное общество «ре-

гистраторское общество «СТаТуС».
Место нахождения регистратора: 394036, г.Воронеж, ул.феоктистова, д.4.
Уполномоченные лица регистратора: Потапов дмитрий иванович – председатель счетной комиссии.

ПоВеСТКа дня:
1. Утверждение годового отчета Общества за 2017 год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества за 2017 год.
3. Распределение прибыли (убытков) Общества по результатам 2017 года. 
4. Избрание членов Совета директоров Общества. 
5. Избрание Ревизора Общества. 
6. Утверждение аудитора Общества. 

1. утверждение годового отчета общества за 2017 год.

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем 
приняли участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в 
общем собрании, по данному вопросу 4 478

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки 
дня общего собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных 
требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

4 478 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 2 314 51,675%
Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

«за» «Против» «Воздержался»
2 314 (100%) 0 (0%) 0 (0%)

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или по иным 
основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и про-
ведения общего собрания акционеров 

0 (0%)

По результатам голосования принято решение:
Утвердить годовой отчет Общества за 2017 год.

2. утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности общества за 2017 год. 

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем 
приняли участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем 
собрании, по данному вопросу 4 478

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня общего 
собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к по-
рядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

4 478 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 2 314 51,675%
Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

«за» «Против» «Воздержался»
2 314 (100%) 0 (0%) 0 (0%)

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или по иным 
основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и 
проведения общего собрания акционеров 

0 (0%)

По результатам голосования принято решение:
Утвердить годовую бухгалтерскую (финансовую) отчетность Общества за 2017 год.

3. распределение прибыли (убытков) общества по результатам 2017 года.

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем 
приняли участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем 
собрании, по данному вопросу 4 478

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня обще-
го собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к 
порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

4 478 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 2 314 51,675%
Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

«за» «Против» «Воздержался»
2 314 (100%) 0 (0%) 0 (0%)

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или по иным 
основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и 
проведения общего собрания акционеров 

0 (0%)

По результатам голосования принято решение:
По результатам 2017 года прибыль (убытки) не распределять, дивиденды не выплачивать.

4. избрание членов Совета директоров общества. 

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем 
приняли участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
В соответствии со ст.66 ФЗ «Об акционерных обществах» выборы Совета директоров осуществляются кумулятивным голосованием.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в 
общем собрании, по данному вопросу 22 390

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки 
дня общего собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных 
требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

22 390 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 11 570 51,675%
Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования. Проводилось кумулятивное голосование. 

№ п/п Кандидат Число голосов «за» 
1. Павлов Иван Алексеевич 2 314
2. Лынова Любовь Алексеевна 2 314
3.  Азаров Николай Григорьевич 2 314
4. Коровников Василий Иванович 2 314
5. Киселев Александр Владимирович 2 314

«Против всех кандидатов» 0
«Воздержался» (по всем кандидатам) 0
Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными 
или по иным основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к 
порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

0

По результатам голосования принято решение:
Избрать членами Совета директоров Общества Павлова И.А., Лынову Л.А., Азарова Н.Г., Коровникова В.И., Киселева А.В.

5. избрание ревизора общества. 

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем 
приняли участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем 
собрании, по данному вопросу 4 478

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня общего 
собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к порядку 
подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

4 478 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 2 314 51,675%
Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

фио кандидата «за» «Против» «Воздержался»

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с 
признанием бюллетеней недействительными или по 
иным основаниям, предусмотренным Положением о 
дополнительных требованиях к порядку подготовки, 
созыва и проведения общего собрания акционеров

Акишина  
Анжелика Анатольевна 2 314 (100%) 0 (0%) 0 (0%)  

0 (0%)
По результатам голосования принято решение:
Избрать Ревизором Общества Акишину А.А.

6. утверждение аудитора общества. 

В соответствии со ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах», Уставом Общества, собрание акционеров правомочно, если в нем 
приняли участие акционеры, обладающие более чем половиной голосов размещенных голосующих акций Общества.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших право на участие в общем 
собрании, по данному вопросу 4 478

Число голосов, приходившихся на голосующие акции общества по данному вопросу повестки дня общего 
собрания, определенное с учетом положений п. 4.20 Положения о дополнительных требованиях к 
порядку подготовки, созыва и проведения общего собрания акционеров

4 478 100%

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собрании по данному вопросу 2 314 51,675%
Кворум имеется
Число голосов, отданных за каждый вариант голосования 

«за» «Против» «Воздержался»
2 314 (100%) 0 (0%) 0 (0%)

Число голосов, которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными или по иным 
основаниям, предусмотренным Положением о дополнительных требованиях к порядку подготовки, созыва и про-
ведения общего собрания акционеров 

0 (0%)

По результатам голосования принято решение:
Утвердить аудитором Общества на 2018 год аудиторскую фирму ООО «АЛЬКОР – АУДИТ».
Председатель собрания /подпись/ Кострома С.И.
Секретарь собрания /подпись/ Антипова О.А.                                                                                                       На правах рекламы.

По горизонтали: 5. Время от Рождества до Крещения. 6. Юла. 
10. Родина Дон Кихота. 11. Храм католика. 12. Клин для рубки 
металла. 13. Поселок на Кубани. 15. Амбразура. 17. Соединение 
механизмов для работы в комплексе. 19. Скачущий символ 
Австралии. 21. Персонаж пьесы «На всякого мудреца довольно 
простоты». 23. Река в Санкт-Петербурге. 24. Четырехкрылый 
самолет. 26. Небольшая туча. 27. Получатель письма. 28. Поэма 
Гомера. 29. Забайкалье в старину. 

По вертикали: 1. Один из холмов Рима. 2. Остров «колеч-
ком». 3. Камень чистой воды. 4. Денежная помощь. 7. Музыкант 
со смычком. 8. Иностранный рабочий. 9. Советский поэт. 13. 
Столица Судана. 14. Цветное коромысло на небе. 16. Жилище 
из снега. 18. Тушеные кусочки мяса. 20. Округление угла изде-
лия. 22. Зеленый самоцвет. 25. Выгода, барыш. 26. Внеурочный 
выходной.

Составил Виктор МАРЕЙ.
Ответы на кроссворд

По горизонтали: 5. Святки. 6. Волчок. 10. Ламанча. 11. Костел. 12. 
Зубило. 13. Хутор. 15. Бойница. 17. Агрегат. 19. Кенгуру. 21. Глумова. 23. 
Мойка. 24. Биплан. 26. Облако. 27. Адресат. 28. Илиада. 29. Даурия.

По вертикали: 1. Авентин. 2. Атолл. 3. Алмаз. 4. Пособие. 7. Вио-
лончелист. 8. Гастарбайтер. 9. Долматовский. 13. Хартум. 14. Радуга. 16. 
Иглу. 18. Рагу. 20. Галтель. 22. Малахит. 25. Навар. 26. Отгул. 

Ре
кл

ам
а

ЗАО «Лискимонтаж-
конструкция»  

(металлообработка) 
г. Лиски требуются:

инженеры-
КонСТруКТоры, 

инженеры-Технологи,  
маСТера В ПроизВод-

СТВенные цеха.
обращаться: г.лиски, 

ул.монтажников,1.  
Тел. 8 ( 47391) 3-51-57. 

ВНИМАНИЕ:  
ПОДПИСКА!
В любом почтовом отделении Во-
ронежской области можно оформить 
подписку на газету «Коммуна» 
на второе полугодие 2018 года. 
Индивидуальные подписчики смогут 
подписаться на газету «Коммуна» по 
индексу П5156. Индекс П6160 – для 
пенсионеров и инвалидов, ветеранов 
Великой Отечественной войны и 
участников боевых действий, а также 
для многодетных семей.
Участникам и ветеранам Великой 
Отечественной войны, инвалидам I и 
II групп Почта России предоставляет 
20-процентную скидку от стои-
мости услуг по подписке и доставке 
газет и журналов. Для получения 
скидки необходимо предъявить 
соответствующее удостоверение. 
Люди с инвалидностью, ветераны 
Великой Отечественной войны могут 
выписать газету, не выходя из 
дома. Для этого надо позвонить в 
отделение почтовой связи и при-
гласить почтальона на дом.
Для предприятий и организаций 
подписка по индексу П5114.

Друзья, коллеги выражают искренние соболезнова-
ния Анатолию Тимофеевичу Лукьянову в связи с тяже-
лой, невосполнимой утратой – кончиной его отца

Тимофея Семеновича
ЛукьянОва.

Тимофей Семенович достойно прожил отведенные 
ему годы. Он был уважаемым человеком в селе Борще-
во Хохольского района. Вечная ему память!

ФУТбОЛ

О перспективах воронеж-
ского клуба и о ситуации с 
главным тренером поведал ге-
неральный директор «Факела» 
Виталий Середин:

– Новый главный тренер 
будет назначен на этой неделе, 
сразу после начала сборов. 
Это будет не Гусев и не Пы-
вин. У нас есть конкретные 
кандидатуры на этот пост, 
ведутся переговоры, которые 
входят в решающую стадию. 
«Факел» абсолютно готов к 
выступлению в ФНЛ, сейчас 
идет формирование команды. 
По итогам прошедшего сбо-
ра уже отобрали нескольких 
игроков. Пока не подписаны 
конкретные соглашения, их 
фамилии озвучивать не хоте-
лось бы. На данный момент 
на контрактах находится три 
человека, но вполне вероятно, 
что продолжат выступления 
за «Факел» и еще несколько 
футболистов, выступавших за 
клуб в прошлом сезоне. Воз-
можно, что вернется в команду 
Игорь Лебеденко. Ощутимую 
поддержку клубу оказывает 
губернатор Воронежской об-
ласти Александр Гусев, – под-
черкнул Виталий Середин. – 
Изменения произойдут только 
в лучшую сторону. Бюджет 

«Факела» составит чуть боль-
ше 200 миллионов рублей. 
Первый контрольный спарринг 
предсезонной подготовки про-
ведем 19 июня на своей базе в 
Тенистом с курским «Авангар-
дом». Ответный визит намечен 
на 5 июля.

Тем временем, что из РФС 
пришло сообщение о том, что 
аннулирована лицензия, вы-
данная пермскому «Амкару» 
на право участия и в Премьер-
лиге, и в ФНЛ. Причина се-
рьезная: большие финансовые 
проблемы и отсутствие гаран-
тий должного финансирова-
ния. Таким образом, место в 
элитном дивизионе займет 
махачкалинский «Анжи», а 
в состав участников ФНЛ 
включена московская команда 
«Локомотив-Казанка», кото-
рая заняла третье место в зоне 
«Запад» второго дивизиона, 
и стала единственной из всех 
коллективов ПФЛ, который 
успешно прошел лицензиро-
вание на выступление в Фут-
больной национальной лиге. 
Еще одна новость: обладатель 
Кубка России сезона 2017/2018 
года «Тосно» официально пре-
кратил свое существование, 
команда распущена.

Евгений МАРТЫНОВ.

Началось комплектование
7 июня завершился первый селекционный сбор 
«Факела», который начался 31 мая и был посвящён 
просмотру потенциальных новичков команды. Следу-
ющий этап подготовки начнется 15 июня, и также бу-
дет проходить на загородной учебно-тренировочной 
базе в поселке Тенистый.

Без сомнения, самым ярким 
и запоминающимся событием 
губернского праздника стал 

парад-реконструкция народ-
ного костюма Воронежской 
области «Этноколлекция». 
Дефиле состоялось на цен-
тральной лестнице Зелёного 

театра. Была представлена 
повседневная и праздничная 
одежда наших прадедов из 
разных уголков воронежского 
края. Зрители увидели такие 
элементы старинной одежды, 
как панёва, русская рубаха, за-
пан, покромка, грибатка, кичка, 
сорока, барановские платки, 
бусы-монисто, пояса-кушаки. 
Различные сочетания красного, 
белого и чёрного вкупе с ярким 
солнечным светом создавали 

праздничное настроение. Часть 
представленных костюмов 
оказались подлинными, а не-
которым образцам было уже 
более ста лет. Какая-то часть 
элементов одежды воссоздана 
по старинным музейным образ-
цам коллекционерами русского 
народного костюма. 

Это импровизированное 
дефиле продемонстрировало 
богатство и сакральную красоту 
костюма нашего региона, в кото-

ром бережно сохранились также 
и традиции переселенцев из 
самых разных отдалённых угол-
ков России. После показа все 
желающие могли проголосовать 
за наиболее понравившийся им 
костюм. Так, по итогам зритель-
ского голосования лучшим был 
признан народный костюм из 
Острогожского района, хотя, на 
мой взгляд, все без исключения 
костюмы оказались яркими и 
неповторимыми. 

«Как надену я панёву…»
жизнь вне интернета | В Центральном парке культуры и отдыха состоялся губернский праздник  
«Фольклорная весна в Воронеже»
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наталья КонЬШина

На главной аллее парка звучали русские народные 
мелодии и песни, работали мастерские ручного ткаче-
ства, бисероплетения, росписи по дереву, изготовле-
ния кукол, вязания пуховых платков. Было любопыт-
но наблюдать за тем, как же плетутся традиционные 
пояса и бусы монисто, ну а некоторые сразу на месте 
пробовали воссоздать эти же вещи своими руками. 

Удивительный по красоте народный южнорусский костюм буквально пленил публику.

Суд рассмотрел уголовное 
дело в отношении 48-летнего 
Руслана Котиева, 43-летнего 
Алихана Котиева и 39-летнего 
Магомеда Котиева. Он признал 
их виновными в совершении 
ряда преступлений, в том числе 
в похищении человека груп-
пой лиц по предварительному 
сговору. 

Руслан Котиев также осуж-
дён за вымогательство в особо 
крупном размере, а Магомед и 
Алихан Котиевы – за кражу с 

причинением значительного 
ущерба.

Приговором суда Руслану 
Котиеву назначено наказание 
в виде восьми лет лишения 
свободы с отбыванием в испра-
вительной колонии строгого 
режима, Алихану и Магомеду 
Котиевым – по пять лет шесть 
месяцев лишения свободы 
каждому в исправительной 
колонии общего режима, со-
общает облпрокуратура.

Анатолий КРУГЛОВ.

КРИМИНАЛ

Братья Котиевы отправятся в колонии
Обвинительный приговор по громкому уголовному 
делу о похищении в мае 2015 года нынешнего мэра 
Воронежа и вымогательстве у него пяти миллионов 
рублей вынес Советский районный суд Воронежа. 
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